



LABOR

**Por Dios,
por España
y por su Revolu-
ción Nacional-
Sindicalista**

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SORIA AÑO IV. - LUNES 25 DE OCTUBRE DE 1937. - NUM. 299

CONTINUA LA LIMPIEZA EN LA REGION ASTURIANA

Casi toda la oficialidad de Asturias se entregó a los vencedores

Un rasgo de dignidad y hombría entre tanta traición y felonía como cometieron

(De nuestro servicio de radio)

Por el Tebib Arrumí

En este admirable rincón español de la retaguardia, mientras repongo fuerzas y reparo alicates físicos quiero dedicar un comentario a algo que estimo trascendental.

Al llegar anoche aquí me enteré de la presentación - tengo entendido presentación y no captura - del titulado coronel quien parece ser mandaba el ejército de los marxistas asturianos y desde luego fué el que ordenó el repliegue de las fuerzas y su rendición con la entrega de Gijón y Avilés a nuestro poder y autoridad.

No voy a hacer la defensa de este sujeto ni mucho menos su apología. Deshonró el uniforme de artillero, manchó su nombre e historia militar al traicionar su juramento de dedicar su vida e inteligencia a la defensa de la madre España, acusando tanto más su felonía y condición menguada, cuanto de él posible mente ante sus mismos ojos había se desarrollado aquella epopeya admirable que solo tiene paz en nuestra historia, remontándose a Numancia o Sagunto del asedio y aplastamiento bárbaro de los héroes militares del cuartel de Simanca en Gijón, página de historia militar de una grandeza tal que por sí sola serviría para prestigiar a cualquier Ejército del mundo. Este jefe traidor no se inmutó ante el heroísmo de sus camaradas antes por el contrario hizo boga de su patriótico arrojo aceptando puestos de mando destacados en las hordas de asesinos. Fué un Caín pero está caído, está vencido y está convicto y confeso. Milagrosamente haré punto en el juicio que me merece su abominable traición. Pero el caso de este militar rojo encierra una lección

elocuente que yo quiero subrayar en el momento mismo en que los mandos marxistas, corridos, sucia mente comidos y sucios a causa del miedo ante nuestra proximidad victoriosa decidieron huir sin encontrar en su fuero interno ningún atisbo de conciencia o de vergüenza que le señalase la obligación en que estaban de afrontar la responsabilidad contraída dando el pecho a la adversidad y quedándose varonilmente en sus puestos para declarar se responsables máximos de tanto y tanto crimen.

En este momento digo, en que los marxistas se comportaban con la ruindad propia de su condición de embaucadores, el antiguo militar ahora rojo, el traidor, tuvo el gesto de recordar que no en balde había restado un uniforme de jefe del Ejército español y no quiere añadir a la vileza de su traición anterior, la bajeza de una cobardía plebeya y se quedó y se ha declarado responsable y afronta su triste destino demostrando, por lo menos, hombría y respeto al uniforme con que un día honró a su cuerpo y ennobleció su espíritu. Y con este jefe se han quedado todos o casi todos los jefes y oficiales del Ejército profesional procedentes de la honrada familia militar española para pagar el abominable error de haber hecho armas y haber dirigido hombres con armas contra sus antiguos compañeros. Conforta el ánimo que sea así.

Por lo menos hay que reconocer en estos antiguos militares españoles la condición de conciencia, del deber para ofrecerse serenamente a la justicia de nuestras leyes. Los otros huyeron todos o casi todos; (Pasa a la octava)

Se hicieron 3.000 prisioneros y se recogió una gran cantidad de armamento y material

Circulación normal de trenes entre Oviedo y Gijón, Oviedo y Avilés, y Gijón y Labiana

Avances en el sector aragonés de Sabiñánigo

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las 20 horas del día de hoy, 24 de octubre de 1937 II Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE

En Asturias han continuado las operaciones de limpieza y policía. Se han ocupado ya los centros vitales y nuestras fuerzas recorren todos los caminos. Se han hecho hoy unos tres mil prisioneros y se siguen recogiendo grandes cantidades de armamento y material. Han circulado normalmente trenes entre Oviedo y Gijón, Oviedo y Avilés y Gijón Labiana. Se ha hecho la exploración entre Oviedo y Ujo con vapor y Ujo a Busdongo con electricidad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. - Ligeros cañoneos.

Frente de Aragón. - En el sector de Sabiñánigo han ocupado hoy nuestras tropas las lomas situadas al este de la Ermita de San Pedro. Llegando en su avance hasta las Selvas de Osau que han quedado en nuestro poder. En el sector Sur del Ebro se han practicado reconocimientos a vanguardia de nuestras posiciones hasta llegar a las trincheras abandonadas por el enemigo, en las que se han hallado algunos muertos, armas y efectos.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.
Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista. - II Año triunfal.

La División de Soria trasladada

Despedida del General Marzo

Debido a exigencias de la guerra, la División de Soria, ha sido trasladada a distintos puntos de nuestra región. Con tal motivo el General Marzo y su Estado Mayor, abandonaron ayer la ciudad. Aunque ya lo hemos hecho personalmente, devolviendo al General el saludo de despedida que nos envió con su ayudante, le repetimos desde aquí nuestra despedida deseándole vivamente los mayores éxitos para bien de la Patria.

Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Ha llegado a conocimiento de esta Delegación Nacional que algunos comerciantes e industriales con una absoluta falta de respeto a este Organismo y manifiesto desprecio a los legítimos derechos de la propiedad artística o industrial han lanzado a la circulación y venta artículos de propaganda con las banderas y emblemas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y el retrato de personalidades que integran nuestro Movimiento.

Y, como por imperativo del artículo 20 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, compete a esta Delegación Nacional y ha de responder de la eficacia de este Servicio, se pone en conocimiento de los interesados:

1.º Queda absolutamente prohibida la circulación y venta de todos los objetos y artículos que contengan banderas, emblemas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, así como aquellos que reproduzcan fotografías o dibujos de las personalidades que integran este Movimiento.

2.º Todos los fabricantes, industriales y comerciantes que tengan en su poder algunos de los objetos y artículos antes mencionados, quedan obligados a presentar en las Delegaciones Provinciales de Prensa y Propaganda de sus respectivas demarcaciones relación jurada y detallada de los que posean, con expresión de su origen y precio de venta al público, acompañando a dicha relación un ejemplar de cada modalidad, en un plazo de diez días.

3.º Las Delegaciones Provinciales de Prensa y Propaganda remitirán a esta Delegación Nacional de Pamplona, Avenida de Carlos III, 3, principal, Sección Comercial y de Control, en el plazo de cinco días, las relaciones que ante la misma presenten los interesados y el ejemplar que a la misma acompañen.

4.º Todos los comerciantes vienen obligados a solicitar de esta Delegación Nacional el correspondiente permiso y licencia para la venta de sus objetos, y aquellos que lo poseyeran con anterioridad a la fecha de esta disposición, vendrán asimismo obligados a su renovación.

5.º Trancurrido el plazo que anteriormente se señala, esta Delegación Nacional por medio de sus agentes girará las correspondientes visitas y practicará las oportunas investigaciones, denunciando a los infractores de esta Circular contra los que se procederá inexorablemente con arreglo a los Derechos de la Ley de Propiedad, imponiéndoles las sanciones oportunas.

Pamplona, 19 de Octubre de 1937. - II Año Triunfal.

El Delegado Nacional,
Fermín YZURDIAGA LORCA

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Después de los requerimientos hechos por esta Jefatura a la mujer soriana para que se disponga a trabajar en beneficio de los soldados del frente, hemos tenido la satisfacción de anotar los nombres de tres sorianas que, libre y espontáneamente, se han ofrecido en nuestro taller y cuyos nombres publicamos para que sirva de ejemplo; estos son:

Doña Cándida Moreno.
Señorita Carmen Madroñal.
Señorita Asunción Cervero.

TURNOS DE TALLER

El turno de la mañana será de diez a una y media y por la tarde de tres a siete. La afiliada que no se presente (por causa justificada) se le impondrá una multa de cinco pesetas y a las tres faltas será dada de baja en Falange y se dará cuenta a la Jefatura Nacional, considerándola al margen del Glorioso Movimiento.

Martes. - Mañana:

Manuela Iniesta, Matilde G. Mozo, Manuela G. Rueda, Florina González, Angelinas Sanz, Lucrecia Pastora, Carmen Royo, Margarita Morales, Natividad Redondo, Carmen Guijarro, María del Carmen García, Pilar Pardo Alvo, Inés Vera San José, Victoria García, Julia Gil.

Tarde:

Angelita Chicharro, Concha Valdenebro, Antonia Higes, Aurelia Pérez, Leonor Benito, Eulalia Tolmos, Carmen las Heras, Feliciána Iñiguez, Patrocinio Morales, Basili-

sa Giménez, María Castillejo, Pepita Alonso, Natividad Aparicio, Josefina C. Dalda, Carmen de Marco.

Miércoles. - Mañana:

Rosario Pastor, Matilde Pastor, María Jesús Ibarra, Paquita Nava, rro, Paquita Pedraza, Esther Vera, Julia Martínez, Elisa Gallardo, Encarnación Santos, Blanca de la Sierra, María Velasco, Pilar R. Egea, Josefina Corral, Pilar Egea, Amparo de Pablo.

Tarde:

Teresa Morales, Pilar S. Azcutia, Elisa Rubio, Julia Riera, Carmen Reglero, Angeles de Marco, Carlota Elías, Carmen Gómez, Manuela Pérez, María Barbasán, María del Carmen Ibarra, Ana María F. de Mesa, Eulalia Cadiermo, Tomasa Nieto, Sotera García.

Jueves. - Mañana:

Carmen López, Dolores López, Paca González, Luisa Castillo, Carmina Madroñal, Asunción Cervero, Esther Blasco, Albina Sanz, Pilar Rodrigo, Patrocinio Sancho, Isabel G. Escalada, Consuelo Blanco, Luisa Cacho, María G. Nuño, Carmen G. Cerezo.

Tarde:

Isabel Santorun, Irene Alonso, Pilar Pérez, María Morales, Felisa S. Domínguez, Pilar P. Gaitán, Ramona G. Almería, Bienvenida Redondo, Natividad Yáñez, Purificación Barrios, Conchita Pérez, Pilar Sanjuán, Cándida Moreno, Juana Navarro, Claudia Calvo, Pilar Aguarón.

**FIESTA
DE LOS
CAIDOS
29
VIERNES**

Queremos menos palabrería liberal y más respeto a la libertad profunda del hombre. Porque solo se respeta la libertad del hombre cuando se le estima, como nosotros le estimamos, portador de valores eternos; cuando se le estima envoltura corporal de un alma que es capaz de salvarse y condenarse. Solo cuando al hombre se le considera así, se puede decir que se respeta de veras su libertad, y más todavía, si esa libertad se conjuga, como nosotros pretendemos, en un sistema de Autoridad, de Jerarquía y de Orden.

José Antonio (discurso del 29 de Octubre)

Sindicato Español del Magisterio

La supresión de Institutos

Alegría sentimos los que desde el primer día nos lanzamos como voluntarios a la lucha salvadora, cuando vemos aparecer en el «Boletín oficial» de Burgos disposiciones que recogen nuestras aspiraciones de verdadera revolución nacional.

La de ordenación triguera ha sido ya comentada. No así la referente a supresión de Institutos de 2.ª Enseñanza. Acaso haya almas cándidas en nuestro campo que traten de silenciar esta gran medida como si fuese perjudicial a nuestro prestigio por atañer a la cultura. ¡Se ha abusado tanto de esta palabra! Y decimos nosotros: El Instituto sin medios y sin ambiente, con profesorado improvisado, es remedo de cultura y no realiza la misión suya de todo Centro similar extranjero; es más bien una escuela primaria más cara, encargada de desviar a la juventud de una verdadera actividad productora. El Bachillerato — como era en lo antiguo — es el primer grado universitario, una preparación para la Universidad u otras actividades superiores (ingeniería, milicia, grandes directores de empresas o de la Nación) y sólo debe ser estudiado por una minoría apta y en la medida que los necesita España. La cultura general la debe realizar la Escuela primaria, la enseñanza técnica la Escuela agropecuaria, forestal, industrial, náutica, etc. y nada más para la formación humanista y matemática — bases de todo estudio serio — es para lo que debe quedar el Instituto, bien situado en la capital de la provincia y ciudad muy populosa. Los superdotados de los pueblos y campo, lo que necesitan es las becas suficientes en buenos Colegios en plan de igualdad con los internos pudientes de hoy día, iniciativa plausible de Zaragoza. Lo demás es engañar a los padres. Presentarles el incentivo del Instituto en lugar de la Escuela para que lleguen sus chicos a ser señoritos, con una carrera frustrada o equivocada la mayoría de las veces y con sacrificios imposibles. Futuros inadapitados, parados forzosos mientras la agricultura, la industria y la navegación carecen de técnicos suficientes, de muchachos capacitados prácticamente que levanten la producción y el retraso de nuestra industria y rumbos por mar y aire. Una buena Escuela técnica en cada comarca en consonancia con las posibilidades de producción de la región es lo que está pidiendo España. Especulativos, pocos, que hay pocas verdaderas aptitudes para estas actividades necesarias, pero en muy poco número. La naturaleza — muy sabia — encausa ya a los niños hacia el ejercicio y la utilidad práctica. Sólo unos gobernantes ineptos y unos ateneístas pedantes sembraron a voleo Institutos, quitando además el Colegio antiguo prestigiado donde existía.

Por la cultura, pues, y el verdadero porvenir de la juventud y de la Patria están muy bien suprimidos los 37 Institutos de 2.ª Enseñanza y muchos más que todavía sobran. Lo dice con toda sinceridad y verdad uno del oficio que le perjudica la disposición por los consabidos ascensos, más no es del viejo estilo: egoísta y patrioter, fariseo de nuestros tiempos.

Andrés MARTINEZ DE AZAGRA
Catedrático de Instituto.

EL S. E. U. CON EL GUIÓN DEL CISNE

Lleva el S. E. U. por guión una enseña de Alcalá, donde el cisne de plata de Cisneros tiene el escudo. Haced honor al símbolo elegido. El ave parlante del blason canta el apellido del Cardenal letrado, militar y gobernante, duro fundador del tiempo cesáreo. Pero también quiere decir cultura, imperio, estilo, exactitud. Sólo hay dos aves imperiales: el águila y el cisne. Quizá sea el cisne la mejor. El parece recordar con su pura elegancia, con su alejandrina belleza, el clásico Imperio de Alejandro, el primer gran Imperio de cultura. Un día, al batirse por los ojos de Elena, por una civilización se batían los griegos de la guerra troyana; pero si Elena era la imagen de la cultura helénica que tendría su mismo nombre, era por eso igual que un cisne trasmutado en mujer. Así la llama Homero «Imagen cisne».

Esta es una ave olímpica. Júpiter elige para transformarse a los ojos de los hombres estas dos aves imperiales: el águila y el cisne.

Como sabéis, son las dos historias del rapto de Canimedé y del amor de Leda.

Uno de los Dioscuros, hijo de Zeus-Cisne, y hermano por lo tanto de Elena, inventa un paso militar que, según Luciano de Samosata, por el ritmo hace a la falange invencible.

El secreto del cisne consiste en que es la más fuerte, dura y valiente de las aves de guerra, la que solo hace frente al águila y la vence.

Cuando la cultura rige al heroísmo y se vuelve como Minerva armada, vence a los gigantes. No hay pico ni garras que puedan contra la blancura heroica del cisne, contra su ardor en el combate, contra la exactitud infalible de sus golpes.

El poeta del siglo pasado venía a buscar a los cisnes como compañeros de la desolación. La mala información romántica lo conducía a eso. El cisne, tranquilo y erguido en sus espejos, hecho en su pureza de mármol signo y estilo, armonía y concepto, parece sólo divagar silenciosamente para la especulativa abstracción del agua que refleja la universalidad de los cielos. Pero nadie en el mundo que vuela, osaría turbar su silencio ni tocar su blancura. Los balcones más torvos verían con terror su furia divina.

Haced, pues, honor al símbolo del cisne, y batíos por él. Sed, como él, invencible en todos los terrenos frente a la barbarie. Ya sabéis que no hay cantos del cisne. Es una mentira inventada por la melancolía poética. Acordaos bien, camaradas, de que el cisne no tiene canto de agonía, sino grito de guerra. Y silencios.

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Y S. E. U.

El Rectorado de la Universidad de Valladolid ha aceptado la iniciativa de la Cátedra para el P. Pérez del Pulgar

Si la Comisión de Cultura lo desea, la Universidad informará con especial satisfacción

En relación con nuestro «tema local» de ayer, la Universidad de Valladolid nos ha enviado la siguiente nota.

«La Universidad de Valladolid por medio de la Junta de Decanos, y en su nombre el rector, recoge el amable requerimiento de «Diario regional», fecha 19 de octubre, relacionado con la labor científica del ilustre jesuita Padre Pérez del Pulgar.

No es hombre de ciencia tan destacado quien necesite de que se cultive con el honor su ingenio, antes bien, su probado patriotismo va acompañado del desinterés, y el rector de la Universidad y el decano de Ciencias tuvieron singular complacencia para bien del saber y de Valladolid cuando hace siete meses aceptaron con gran entusiasmo el ofrecimiento del doctísimo jesuita, poniendo a su disposición todos los medios científicos que posea la Universidad con el más cordial acogimiento a sus trabajos. La continuidad de los mismos el propio Rectorado la consigue aceptando la iniciativa de sus colaboraciones para incluir en las lecturas de los Cursos recientemente organizados.

Otras fórmulas de merceda recompensa no competen al jefe del Distrito Universitario ni a la primera Escuela de Valladolid, pues para dulcificar la estricta aplicación de Decretos recientes solo cabe la propuesta de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado y la resolución en su día de su ilustre presidente, lo cual no es obstáculo para que la Universidad con especial satisfacción informe a requerimientos de la superioridad las iniciativas que a ésta se dirijan». (De «El Diario Regional» de Valladolid.)

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Soria

Concurso para profesor de Educación física y premilitar

Cumpliendo lo ordenado por la Superioridad, se abre un concurso para designar, con carácter interino y por solo este curso 1937-38, Profesor de Educación física e Instrucción pre militar de este Centro, cargo dotado con la gratificación de 2.500 pesetas anuales; se dará preferencia a los que tengan el título de Profesor de Educación física y, a falta de ellos, a Licenciados en Medicina y a los Jefes u Oficiales de los Cuerpos armados residentes en la localidad.

Las instancias, debidamente reintegradas lo mismo que los documentos con que las acompañen los interesados, serán dirigidas al Director de este Centro en el plazo de diez días a contar de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Soria 22 de Octubre de 1937: — II Año Triunfal.

V.º B.º — El Delegado Director, B. Fernández Riofrío. — El Secretario, T. G. Baquero.

Otra nota del Instituto

Atendiendo a la petición de algunos alumnos que por diversas causas, dignas de tenerse en cuenta, no han podido matricularse en enseñanza oficial en el período ordinario, se hace un nuevo e improrrogable plazo que terminará el día 24 a las 13 horas para que puedan hacerlo si lo desean.

El Delegado Director.

ANECDOTAS ESCOLARES

«Dejad que los niños se acerquen a mí»

Se ha dicho muchas veces que cualquiera podía ser maestro; cualquiera, digo yo, que tenga más que vasta cultura, un fiero corazón, que aquí se traduce en vocación; que sepa despertar en los niños los sentimientos del querer a su maestro; que ame, en fin, a sus niños y se deje amar.

Porque el ser maestro no consiste en haber almacenado durante los años de carrera más o menos conocimientos para después transmitirlos a sus discípulos. Buena es la sabiduría, pero es más grande el amor. El amor que debe ser la palabra sobre la que ha de girar toda obra escolar, porque solo cuando los niños están bien compenetrados de que su maestro les quiere, sólo cuando esa reciprocidad existe, es cuando el niño se muestra tal cual es con sus cualidades y defectos.

Y recuerdo a este propósito, que el primer domingo de septiembre me encontré por casualidad en un pueblo que antes serví, en ocasión de la primera misa que como encargado celebraba un sacerdote que pudo huir del infierno catalán y al terminar dirigióse al pueblo entero, porque estaba apiñado, y les decía con estas o parecidas palabras: «no quiero más que sepáis que os amo a todos en general, igual a los difuntos, que a los de las trincheras, que a los presentes, y que por todos pido a Dios nuestro Señor».

¡Qué talismán debe ser el amor! Sabiendo y viendo que ese amor desinteresado y fiero es salido del corazón ha de arrancar, ha de despertar los mismos sentimientos de aquellos que se ven amados estableciendo un circuito de íntima compenetración que por conclusión hará la felicidad de todos.

Con poca psicología que el maestro haya estudiado y con menos psicología, tendrá suficiente para formar un buen bagaje de estas ciencias si se deja amar de sus discípulos porque en ese caso el educando se le mostrará tal cual es; espontáneamente tendrá enmarcados los caracteres psicológicos y podrá aplicarle la apropiada medicina o dicho de otro modo, utilizar los métodos educativos que correspondan a las inclinaciones demostradas. Hay, claro está, muchas veces, que el maestro recoge espinas y abrojos en su delicada misión, porque los pueblos... pero una franca sonrisa de sus angelitos de quien el Divino Maestro quería las alabanzas y aplausos, hace borrar todos los sinsabores y por unos instantes se siente feliz. Es entonces cuando el maestro se hace más maestro, se siente optimista, toma nuevos alicios, rejuvenece su espíritu y conforta su vocación: es cuando el niño se explica, se muestra con todo su candor e inocencia.

Era la segunda semana del curso. Había yo terminado de enseñar la o y la i en el encerado, a unos pequeñines menores de seis años, los cuales, con sus pizarras se sentaron en las mesas a dibujarlas. Hay una vivachilla, que se coloca al lado de otro moreno como ella, que no las hace muy bien y mientras yo me entretengo con los otros observo que el vecinillo le dibuja los garabatos hasta llenar la pizarra. Pronto viene a la mesa a mostrarme su trabajo y ante mi vista, la digo sonriendo: están mal. La niña frunce el ceño y rápida me contesta con ademán de sorpresa: ¿Están mal?... Sí, están mal hechas. Pues las ha hecho aquél, responde y señala con su diminuto dedo a la vez que se sé encoge de hombros.

Bonita confesión, ¿verdad maestros?

Fernando LOZANO

Sepúlveda de la Sierra. II Año Triunfal.

LA GRAN PEREGRINA DE AMERICA

Por Eliseo GALLO LAMAS

Los partidos más o menos liberales, para denigrarse mutuamente, inventaron una historia de España que denigrara a España. Las logias secretas que no perdonarán a España su posición histórica de baluarte de la fe cristiana, tejieron con aquellos datos y las mentiras necesarias, la tupida red de calumnias que se llama la leyenda negra.

Se admira uno de que tamañas aberraciones históricas prendiesen en nuestro suelo. El afán de «eurpeizar» nos llevó a renegar de nuestro pasado, y pudo decirse con verdad: «si oís hablar mal de España, es seguro que habla un español». Fué preciso que los extranjeños sacudiesen el polvo de los gloriosos archivos de la Patria para que la verdad histórica principiase a abrirse camino.

El cardenal Gomá, en memorable discurso, afirmó: «En ninguna legislación cayó tan alto el sentido de la justicia ni se hermanó tan bellamente con el de la utilidad social, del pueblo conquistado».

Tan fué así que Ramiro de Maeztu escribió: «Con solo las leyes de Indias habría bastante para justificar nuestra existencia en la Historia». Recuérdese las frases amargas de queja y la labor en pro de los indios del P. Las Casas.

España la locura audaz de nuestros conquistadores. Pasma el valor

intrépido de nuestros mayores, verdaderos gigantes, todos ellos. Estremece el celo de nuestros apóstoles que suben en busca de almas para Cristo a las cumbres bravías o se adentran en las selvas inhóspitas para un blanco.

Enorgullece que la primera Universidad anglosajona mirara con envidia a la nube de Universidades españolas en América, como demostró el insigne autor de «Los exploradores españoles del siglo XVI».

España se fundió con las razas aborígenes, mientras otros pueblos conquistadores pretendieron aniquilar las razas dominadas.

España recorrió América en alas de su fe «para dar al Rey infinitas tierras; a Dios, infinitas almas».

Julán Juderías ha reivindicado la labor española en América, como lo hizo Menéndez Pelayo, y lo hizo Mella y la hizo el jesuita P. Baylé y otros mil.

Al terminar esta cruzada, surge el estudio de la gran mentira histórica que es «la leyenda negra». Comparando o sin extremos de comparación, los españoles viviremos el orgullo de que la Patria fué un Estado misionero antes que conquistador. Su misión en la Historia fué enseñar la doctrina de Cristo. Y esa misión la convirtió en peregrina de Europa y de América.

España: Una, Grande y Libre

EN UN MES DE OCTUBRE MURIO CAJAL

Fué en aquel Octubre de 1934, de revolución sin contra-revolución, en el que parecía agotarse España en un delirio torvo, sin la gracia de una cura violenta y eficaz como la que ahora vivimos. La angustia del momento político de entonces, y quizás, un designio intencionado por parte de quienes no podían utilizar su nombre en la fiera cruzada antiespañola en que se hallaban embarcados, privó a su muerte de la amplia resonancia nacional que hubiera debido tener.

Ahora en que tanto se lleva y se trae a unos y otros menesterosos de la inteligencia, bueno será que desenterremos su recuerdo, buscándole sus dimensiones ejemplares.

Cajal fué, en los últimos tiempos el hombre de ciencia español, cuya labor había encontrado más exacto aprecio allende los Pirineos. Recuerdo todavía, en mis tiempos de viandante por Universidades alemanas, que casi al único médico o biólogo español que conocían era a Cajal. Desde luego, al único que admiraban. Su mérito intrínseco, apenas ha podido ser debilitado por las críticas, en este aspecto intensas, de algunos coterráneos (Baroja, Unamuno, por ejemplo).

Pues bien: había algo más que dotaba a su figura de un perfil ejemplar frente a la de los otros; su patriotismo extremado. No tenía este, seguramente, esa savia histórica profunda que tenía el de otro gran español, Menéndez y Pelayo; pero en su misma entraña rústica, estaba dotado de una singular firmeza. Cien veces habla de él en sus libros. Aquella sublección de la Generalidad en su último Octubre le produjo indignación.

Es más, en la raíz de toda su obra, late el deseo de borrar de la conciencia de propios y extraños esa supuesta inferioridad española para la ciencia y para la técnica. Aquella inferioridad que nos echaban en cara Revilla y otros de su fratria, contra la cual se levantó la pluma galana de don Marcelino. Efectivamente, este es el valor ejemplar de la obra de Cajal.

El español no es incapaz para ningún género de elucubraciones científicas, ni de hallazgos técnicos. Hay que repetir esta idea, con voz cada vez más alta. Si es verdad que en los tiempos de nuestra decadencia poco hemos enseñado al mundo, otras han sido las razones y causas de ello. (Desde luego, nunca fué la Inquisición; este es para nosotros tesis vieja y sin virtud).

Ha faltado en España la voluntad tenaz de hacerlo. Cuando alguien la ha tenido, como Cajal, los frutos han sido ubérrimos. Pero ha tenido que luchar — este es el dolor — con un ambiente más que hostil, indiferente. Hostilidad no la había, ni la hay, porque cuando alguien logra entre nosotros alabanzas extrañas, entonces las nuestras se convierten en ditirámicas y hasta excesivas. Cajal fué un buen ejemplo de personalidad tabú, de quien apenas se podía hablar mal, en sus tiempos de gloria, incluso si se refería a algo fuera de la histología. Hostilidad, pues, no la hay, sino suprema indiferencia.

Las necesidades de los tiempos nuevos nos han de obligar a combatir esa indiferencia. Los hombres de las generaciones jóvenes necesitan elaborar una Patria fuerte en este glorioso amanecer, pero con fortaleza interna, de grueso nervio. Lo que en Cajal fué un anhelo romántico de combatir nuestro sentimiento de inferioridad racial, ha de ser para nosotros un designio claro, concreto, un imperativo del Estado nuevo. Cajal demostró que nuestra incapacidad no existe. Ahora, que nuestras falanges universitarias demuestren no sólo esto, sino que aquí también puede surgir, por su esfuerzo clarividente, una ciencia y una cultura nuevas, que haga honor a nuestra historia.

Juan PABLO MARCO

Colaborador Nacional

DE JUEVES A LUNES

Día 21

El frente asturiano ha sido derribado por nuestras tropas. El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabecillas, entrega sus armas a las columnas nacionales. En los frentes de Oviedo y del Nalón, en el de Villaviciosa y de Infesto, las fuerzas rojas se entregan a los vencedores. Columnas nacionales avanzan de Pravia y Escamplero sobre Avilés, al compás que otras lo han hecho, desde Oviedo y Villaviciosa sobre Gijón, ambas ciudades, en la tarde de hoy quedaron en poder del ejército nacional. El pueblo en enorme manifestación se lanza a la calle con banderas nacionales.

Con las armas nacionales ha entrado el orden, la paz y la justicia. El frente norte ha desaparecido.

Día 22

EJERCITO DEL NORTE

En el sector asturiano, después del derrumbamiento de los frentes enemigos, nuestras tropas se han dedicado a la limpieza y recorrido de diversas zonas, encontrando abandonado abundante material de guerra, aún no clasificado.

Sólo en el terreno recorrido por las tropas en los que fueron sectores Oriental y Occidental se han recogido hoy 14 piezas de artillería y municiones un número incalculable. La fábrica de Trubia se halla en condiciones de poder funcionar en breve y las de Cayés, Lugosés, Manjoya y Arnau no tienen desperfectos. El número de prisioneros y presentados, sólo en esta parte pasan seguramente de 6.000. Otras fuerzas procedentes del Sur, a la hora de dar el parte están muy cerca de Sama de Caceres, La Felguera, Martín Torres y Carballín. Se ha establecido

comunicación entre Oviedo y Mieres y entré Grado y Belmonte.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiánigo se ha conquistado, después de derrotar al enemigo, la Ermita de San Pedro.

En el sector Sur del Ebro, en reconocimiento ofensivo, llevado a cabo ayer en Valdeigüés se encontraron 53 cadáveres de los rojos de los cuales 16 eran extranjeros. Además los 356 cadáveres del enemigo, que se hizo constar en el parte del 16 se recogieron por nuestras tropas 506 más, haciendo un total de 816.

Frente de Madrid.—Anoche se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Majadahonda.

En los demás frentes, sin novedad des dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Entre otros objetivos militares se han bombardeado la Bahía de Rosas y la Estación de Pourt-Bou.

Lecturas para el soldado

Al objeto de dar mayor realce si cabe a esta patriótica obra organizada por la Excm. Señora de nuestro Generalísimo Franco, rogamos encarecidamente a todas aquellas entidades civiles y a cuantas personas particulares quieran contribuir con sus donativos de obras, revistas, periódicos, etc., los entreguen en las oficinas de Prensa y Propaganda de esta División (edificio de la Diputación).

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El Gobierno rojo prohíbe que le ultrajen

A pesar de ello, se le dirigen numerosas ataques públicos

Si los procedimientos de violencia fuesen decisivos para imponer la autoridad, los Gobiernos de Barcelona y Valencia serían acatados sin chistar, pues no son pocos los individuos que han sido suprimidos por oponerse a los designios de los gobernantes rojos. Pero ninguna represión ha bastado para instaurar la necesaria disciplina en tiempo de guerra. En la España roja continúan los diversos bandos campando por sus respetos. Prueba de ello son los numerosos carteles de propaganda que se fijan en las calles de Barcelona, y que constituyen verdaderos ultrajes contra los gobernantes. Tanto es así, que la Prefectura superior de policía de Barcelona, con fecha 2 de Septiembre, ha encontrado muy natural publicar una nota en que dice, entre otras cosas: «Por ningún concepto se permitirá la fijación de propaganda que pueda constituir un ataque o insulto a las autoridades del gobierno legal de la República ni a los del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, como tampoco a las instituciones oficiales de ambos Gobiernos.»

Mas, de nada vale la mano fuerte cuando no va acompañada del ejemplo de austeridad de aquellos de quienes las órdenes emanan, cuando pueden contarse de ellos anécdotas como la siguiente:

De la «Esquella de la Torratxa», periódico de Barcelona (1-10-37).

«Era una empresa municipalizada que tenía muchos empleados, muchos millares de empleados, una cantidad indefinida de empleados. También había consejeros.

Algunos de aquellos empleados pidieron un aumento del 10 por ciento en el sueldo.

Pasó mucho tiempo sin dar contestación a su modesta demanda.

Un día, cuando ya no pensaba en ello, después de muchos meses, y cuando lo había dado ya por perdido, recibieron, maravillados, aquel aumento del 10 por ciento en el sueldo.

No sabían a qué atribuir aquella prodigalidad insospechada de los consejeros.

Pronto salieron de dudas.

Había consejeros que cobraban 1000 pesetas al mes y otros 500 pesetas al mes.

Pues bien, coincidiendo extrañamente con la buena nueva de los empleados, que les concedía el aumento del 10 por ciento, aquellos consejeros que ganaban 500 pesetas se aumentaron a sí mismos el sueldo en un 100 por ciento.

Era una empresa tan totalmente municipalizada que parecía un municipio.»

Desde luego, la empresa de que habla «l'Esquella» es el propio municipio de Barcelona.

MARIANO DEL OLMO
Médico-Odontólogo
ACUIRRE, 1

Aviso a nuestros suscriptores

Se pone en conocimiento de todos los que eran suscriptores de «Azul» y no hayan satisfecho las dos pesetas con cincuenta céntimos para seguir recibiendo LABOR, que hagan dicho pago cuanto antes en la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. De no realizarlo durante los días del mes actual, nos veremos precisados a darles de baja.

A. PEREZ TOMAS
Oculista
TELEF. 116 NICOLAS BRAUN, 5



El que con la economía capitalista, tal como está montada, nos dediquemos a disminuir las horas de trabajo, a aumentar los salarios, a recargar los seguros sociales, vale tanto como querer conservar una máquina y distraerse echándole arena en los cojinetes. Así se arruinarán las industrias y así se quedarán sin pan los obreros. En cambio, con lo que queremos nosotros, que es mucho más profundo, en que el obrero va a participar mucho más, en que el Sindicato obrero va a tener una participación directa en las funciones del Estado, no vamos a hacer avances sociales uno a uno, como quien entrega concesiones en un regateo, sino que estructuraremos la economía de arriba a abajo, de una manera distinta, sobre otras bases, y entonces sucederá que se logrará un orden social mucho más justo.

(JOSE ANTONIO en el Parlamento, 6-11-1934)

Detalles de la caída de Gijón

Nuestras tropas hicieron una entrada triunfal entre las aclamaciones del pueblo liberado

Querían escapar todos

Berlín.—La D. N. B. da cuenta de que durante el miércoles, mientras tenían lugar en Gijón las operaciones de embarque de los dirigentes marxistas, se produjeron violentos incidentes, algunos de los cuales terminaron a tiros por que todos los comprometidos tenían vivísimo interés por escapar los primeros.

Se tiene noticia de que doce de estas embarcaciones han sido apresadas en alta mar por barcos de la Escuadra española.

Observación de nuestros aviadores

Noticias particulares del frente Norte de Asturias afirman que la aviación nacional en la mañana del jueves, al volar sobre Gijón con la

finalidad de bombardear objetivos militares, vió toda la ciudad llena de banderas blancas. Se interpreta esta noticia como homenaje que se renía a las fuerzas del Generalísimo Franco.

Las primeras noticias

A las ocho de la mañana de jueves, la estación E. D. U.—de telégrafos de Gijón—hizo una llamada general a todas las estaciones de especialmente a la F. E. 1 de Valladolid. Repitió las llamadas nuevamente y a las diez y cuarto hizo una más prolongada, a la que se contentó desde Valladolid. A esta hora se conoció en España la grata noticia de la sublección de Gijón.

Falangistas y requetés en Gijón

El locutor asturiano, pleno de entusiasmo, repitió incesantemente la buena nueva: ¡Gijón es de España! ¡Viva España! ¡Arriba España! Después agregó: «¡Gijón es de España! He hecho llamada general y a vosotros en particular, porque la estación F. E. 1 de Valladolid goza aquí de un gran prestigio entre los que hemos tenido que estar escondidos o presos durante quince meses.

Gijón es nuestro desde anoche. Por la tarde, en automóviles, marcharon al Musel muchos marxistas amparados todavía en las pistolas de los milicianos. Pero a medida que avanzaba el tiempo, fuimos saliendo a la calle. Los muchachos de Falange, héroes de esta guerra y antes de ella, con los requetés y acompañados por grupos derechistas, nos hicimos dueños de las calles y las plazas. La tranquilidad ha sido absoluta y estamos entusiasmados y satisfechos de nuestra obra.

Presos en libertad

El primer acto de los que lograron imponerse a los bolcheviques fué dirigirse a las cárceles y poner en libertad a los centenares de prisioneros que en ellas se encontraban. Las escenas de emoción que se produjeron fueron indescriptibles y el entusiasmo apoteósico.

Batallones mineros, rendidos a Oviedo

Después de las once horas, la emisora E. A. 1 A. V. dió cuenta de la llegada a Oviedo de numerosos individuos que pasaban con armas a nuestro campo.

Agregó que, aunque la noticia no había podido confirmarse, se tenía la evidencia de que también se habían presentado en la Ciudad Mártir algunos batallones de mineros con sus mandos.

(Continúa en la pág. 8.)

Falla, genio musical de España

Compone en colaboración con Pemán el «Poema de la Guerra»

Las patrañas de las propagandas rojas

Salamanca.—La Prensa y la radio marxista han citado con frecuencia el nombre de Falla con fines de propaganda falsa y diciendo que había sido perseguido por los nacionalistas y enloquecido más tarde. La noticia no podía ser más absurda y revelaba la ignorancia y la incuria mental de sus autores. Todos los antecedentes de Manuel de Falla demostraban su completa adhesión al Movimiento Nacional. Durante el trágico bienio azañista («fango, lágrimas y sangre»), como se le preguntara por las obras que iba a estrenar, contestó: «Yo no puedo estrenar nada, cuando se arroja a Cristo de la escuela.»

Y en efecto, el diario «A B C» de Sevilla, es decir, el auténtico «A B C», publicó recientemente una fotografía de Manuel de Falla, el músico de universal renombre, acompañado del poeta José María Pemán, en una finca granadina, donde el genial compositor trabaja ahora con verdadero entusiasmo en componer un poema patriótico que se titula «Poema de la guerra», dedicado a la Cruzada Nacionalista. Manuel de Falla, a pesar de su quebrantada salud, se dedica con entusiasmo a esta patriótica empresa. El genio vigoroso del gran músico encontrará seguramente los acentos adecuados para cantar la gesta de la liberación de España.

La rogativa a San Saturio se celebró brillantísimamente

La procesión de ayer supuso en grandiosidad y fervor a todo lo previsto

Representaciones de la comarca con centenares de banderas y cruces

Presidieron el Arzobispo de Pelusio y los obispos de Osma y Tarazona

Con verdadera unción y arraigada fe, celebró el pasado jueves el solemne traslado de las Reliquias de S. Saturio desde su ermita a la Colegiata.

Después de 152 años, las santas reliquias del más ilustre hijo de Soria, el glorioso Anacoreta S. Saturio, fueron trasladadas en solemnísimas procesión a la M. I. Colegiata de S. Pedro para impetrar de la Divina Providencia la feliz terminación de la guerra.

A las cuatro de la tarde, partía desde la ermita del Santo Patrono presidida por los Excmos. y Reverendísimos Sres. Arzobispos de Pelusio, Fray Plácido A. Rey Lemor; Obispo de Tarazona, Fray Nicandro Mutilloa (Redentorista), Obispo de Osma, Doctor D. Tomás Gutiérrez; Gobernador Militar, Gobernador Civil de la provincia, Diputación Provincial y Ayuntamiento de Soria bajo mazas, presididas las dos Corporaciones por el Presidente de la Comisión Gestora, el Alcalde de la Ciudad y el Jefe Provincial del Movimiento.

Así mismo asistieron también el Clero, Cofradía de S. Saturio, Autoridades, Académicos, y el Sindicato Español Universitario con bandera precedido de la banda de tambores y cornetas de las Organizaciones Juveniles.

La Colegiata de S. Pedro, a las seis de la tarde, hallábase completamente llena de fieles que acudieron a oír la palabra del M. I. señor Magistral de la Catedral de la Colegiata, D. Julián Garcés.

El acto terminó con la bendición de nuestro Prelado.

Otros actos religiosos

El pasado viernes, a las 8 de la mañana, se celebró Misa de comunión por el Excmo. y Revmo. señor Arzobispo de Pelusio en la Iglesia de Sto. Domingo a la que asistieron muchos fieles.

A las diez ofició en la Colegiata misa Pontifical el Excmo. y Reverendísimo Obispo de Tarazona y a las cinco y media de la tarde después del solemne Triduo con Exposición mayor del Santísimo, el M. I. Magistral de la Catedral de Osma, dotado de excepcionales cualidades oratorias, ocupó la Cátedra sagrada logrando con su encendida palabra avivar el fervor e inspirar el arrepentimiento de todos por los pecados cometidos que son origen de la guerra actual enviada por la Providencia para que en el dolor purifiquemos nuestras almas y nos dispongamos a hacer una España nueva con una vida también nueva.

El sábado, a las 8, celebró misa de comunión en la iglesia de Religiosas Clarisas nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado; a las diez, en la Colegiata ofició Misa Pontifical el Excmo. y Rvdmo. Arzobispo de Pelusio, y por la tarde, a las cinco y media, tuvieron lugar los mismos actos que en el día anterior, ocupando la sagrada cátedra el muy ilustre Magistral de Sigüenza.

Ayer domingo, a las diez, ofició Misa Pontifical nuestro Prelado en M. I. Colegiata de San Pedro y a con-

...

...

...

...

...

Un donativo

El vecino de esta localidad don Antonio Ridruejo ha ofrecido a la sección femenina de F. E. T. y de las JONS, 2.000 pesetas para adquirir lanas con las que confeccionar prendas de abrigo para los soldados que luchan en el frente.

La sección femenina de F. E. T. y de las JONS da las más expresivas gracias, en nombre de la Patria, al nuevo donante y desea que este hecho de ejemplaridad positiva repercuta en todos aquellos que están económicamente en condiciones de probar su amor a la Patria de esta forma.

Continuación tuvo lugar la solemnísimas procesión de las Reliquias de San Saturio, presidida por todas las autoridades eclesíasticas, civiles y militares, a la que asistió la Ciudad de Soria en pleno con representaciones de 150 pueblos, ofreciendo un aspecto tal de grandeza que bien se puede asegurar no haberse celebrado otra procesión igual a esta por su enorme concurrencia; dándose el caso de estar entrando en S. Pedro y encontrarse aún la presidencia por la Plaza de S. Esteban.

Seguidamente, en el Convento de los Rvdos. Padres Franciscanos, don Santiago G. Santacruz, abad de la Colegiata, ofreció una comida íntima, a la cual asistieron: el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Pelusio, Fray Plácido A. Rey Lemor; Obispo de Tarazona, Fray Nicandro Mutilloa; Obispo de Osma, Doctor don Tomás Gutiérrez; Gobernador militar, don Mariano Rivera; Gobernador civil, don Enrique Casado; Alcalde, don Carmelo Monzón; Presidente de la Diputación, don Rafael García de Diego; Presidente de la Audiencia, don Juan Antón Pacheco; Delegado de Hacienda, don Eusebio Cacho; Comandante de la Guardia civil; Director del Instituto; Magistrales de Tarazona, Sigüenza; Burgo de Osma y Soria (Sres. Casanas, Box y Filiberto Diez), y en representación de F. E. T. y de las JONS los Jefes provinciales de Prensa y Propaganda y del S. E. U. camaradas Vicente Serna y Martín Grand.

NOTICIAS DIVERSAS

Denuncias

Han sido denunciados por infracción del artículo 144 del Código Circulación, Aurelio Morales Serrano, vecino de Castejón y Anacleto Mañá Vela, de Herreros.

Natacilio

Ha dado a luz felizmente un robusto niño, la señora doña Carmen Artigas Ramirez, esposa del Jefe de Estadística de esta provincia, don César del Riego.

Felicitemos a los venturosos padres.

San Crispín y San Crispiniano Santos Patronos de los Zapateros

Hoy 25 de octubre celebran los Zapateros de Soria la fiesta de sus Santos Patronos, conmemorándola con una solemne misa en la Iglesia de Nuestra Señora del Espino y sermón, que ha sido celebrada a las 10 de la mañana.

Lecturas para el soldado

Donativos recibidos en la Jefatura de Prensa y Propaganda de la División núm. 72

Unas señoritas patriotas de Vitoria. «Secretos y misterios del terrorismo en España», «La caída de un tron», «España roja», «El Divino impaciente», «Cuando las Cortes de Cádiz».

D. Ezequiel Tudela Calvo: «Las fieras rojas» (3 tomos), «La vida no es así», «Es una novia Sevilla», «La muerte vencida», «En vía lucis», «La exaltación de la Cruz», «Verdad y Caridad» (31 números).

D. Marcelino Yanguas (Sr. Cura de Gómara): «Revista Hosana» (5 ejemplares), «Santa Infancia» (5 id.).

D. Juan Rodrigo: «Mi cara, carísima mujer», «Ay de ti, Jenaro si tu mujer se divorcia».

D. José Sebastián: (Comandante de Intendencia): «Santander y su provincia».

Se siguen recibiendo donativos en la Subdelegación de Prensa y Propaganda del Estado, Caballeros número 27, primero.

Importantísimo

Nota del Servicio Nacional del Trigo

Todos los fabricantes de harinas están obligados a presentar «declaración jurada» por triplicado de sus existencias de trigo y harina en los días 1 y 2 de noviembre próximo cuyas declaraciones han de entregarse en la Jefatura Provincial precisamente o depositadas como certificado en las Oficinas de Correos, dentro de la fecha indicada.

Igualmente, los almacenistas de harinas y en general todos los tenedores de esta mercancía, están obligados en igual lugar y plazo indicado, declaración de sus existencias. Los impresos se facilitarán en la Jefatura Provincial, Avenida de Navarra 4, 2.º a partir del día 27.

Aviso a los Alcaldes

Por todas las Alcaldías de la provincia se procederá a comunicar a la mayor brevedad posible, el mercado habitual a que han venido concurrendo los agricultores de su localidad y punto más próximo en donde les parezca oportuno se deben instalar almacenes de este Servicio, exponiendo razones para ello. El Jefe provincial.

Ayuntamiento de Soria

Muy importante para los cultivadores y tenedores de trigo

Se recuerda a los tenedores de trigo, así como a aquellos que, sin ser tenedores, hayan recolectado trigo en el verano de este año, la gran importancia que para ellos tiene la presentación de declaración con los extremos que se indican en Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 27 del pasado mes, ya que por el art. 11 de la citada Orden, queda terminantemente prohibido comerciar partidas de trigo no declaradas, y en el art. 13 de la misma se previene que será debidamente sancionado el incumplimiento de esta obligación.

Las citadas declaraciones deberán ser hechas en las oficinas de esta Alcaldía hasta el día 25 del corriente.

EDITORIAL URBION

Especialidad en trabajos tipográficos

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho usualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

LABOR ofrezco en aparcería en la granja Matamala; unas setenta fanegas en cada hoja. Razón: Ferial 7, 1.º **SE COMPRA** motor de aceites pesados de 10 a 12 H. P. Ofertas a Juan José Muro en Aldehuela de Calatañazor.

CRÍADO para huerta, que entienda algo de cuidar vacas y ordenar, preferible matrimonio sin hijos.—Razón: Casa Ridruejo, Burgo de Osma.

VENTA de una vaca con ternera de ocho días; tres vacas de 6 a 7 años, y un toro de 6 años, todos para trabajo de carro y labranza, y seis becerros de 5 a 6 meses.—Para tratar, con el Secretario de Muriel Viejo, Soria.

SE ARRIENDA en el término municipal de Tera, una yunta de labor, con bastante regadío. También se facilitaría casa.—Para tratar con Pedro Antonio de Marco en Almarza.

SE OFRECE Veterinario con diez y seis años de práctica, para informes y demás en la Inspección Provincial de Veterinaria. Calle de Nicolás Rabal núm. 5-2, Soria.

SE ARRIENDAN los pastos de la granja de San Pedro, con 600 fanegas de labor y otros 1.000 de baldío con su corral y sus aguaderos correspondientes; la subasta se verificará el primero de noviembre a las tres de la tarde en Santa María de Huerta. El presidente, Santos Montón Sanz.

COMPRO cuerda de HILO SISAL pagando a 1'25 kilo. Casa Villar.—Almenar.

SE VENDE el vuelo de tres suertes de monte de encina del que pueden obtenerse, próximamente, según cálculo de prácticos, unas cinco mil arrobas de carbón superior y gran cantidad de cisco.—Para verlo, dirigirse en Cuevas de Soria a Saturnino Aragonés, y para tratar, a su dueño, Sergio Igea, en Abejar (Soria).

SE VENDEN diez cabras de leche. Para tratar y verlas con Julián Gonzalo, Las Casas. Lo mismo se cambiarían por ovejas.

SE VENDEN ochenta borregos y setenta ovejas. Para tratar y verlas con Lorenzo Zamora Andrés, en El Espino (Soria).

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 26, martes.—Ss. Evaristo y Rogaciano pb.; Felicitimo, Luciano, Florio mrs.; Gaudioso, Julio, Quodvultdeus, Bernaudo, Rústico, obispos; Cuadragesimo cf. La misa es de San Evaristo con rito simple y color encarnado. Segunda oración de los Santos: «Libraos, Señor, de todos los peligros...» (pág. 309) Tercera a elección, entre las diversas. Cuarta imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio común. Puede decirse misa votiva o de Difuntos.

Día 27, miércoles.—Ss. Vicente, Sabina, Cristeta, Florencio, Capitolina, Heroteides mrs.; Frumencio ob.; Elebaán rey. La misa es de la Vigilia de los Santos Simón y Judas apóstoles, con rito simple y color morado. Segunda oración de la Virgen: «Suplicámoste, oh Dios y Señor...» Tercera contra la persecución de la Iglesia: «Te rogamos, Señor, acójalos...» Cuarta, imperada sin gloria y Credo. Prefacio común.

Día 28, jueves.—Ss. Simón, Judas apps; Anastasias, Cirila, ves; Cirilo, Fidel, Ferruno, mrs; Faraón, Gaudioso, Honorato, obs. La Misa es de Ss. Simón y Judas, con rito doble de 2.ª clase y color encarnado. 2.ª oración imperada. Gloria, Credo. Refacio de Apóstoles.

Día 29, viernes.—Sin bula abstinencia de carnes sin ayuno. Ss. Maximiliano, ob.; Cenobio, pb; Eusebia, vg; Jacinto, Lucio, Quinto, Feliciano, mrs; Valentín, Narciso, Juan, obs; Teodoro, ab; Donato cf; B. Francisco Diaz, mr. La Misa es del domingo 23 de Pentecostés; con rito simple y color verde. 2.ª, 3.ª y 4.ª oraciones, como el día 26. Sin Gloria ni Credo. Refacio común. Puede decirse Misa orativa o de Difuntos.

RINCON DEL HOGAR

COCINA

¿Conoce V. el pescado fresco?

Anchovas.—Desechemos las que no sean blancas de por fuera y encarnadas por dentro.

Las pequeñas y de dorso redondeado son las mejores.

Un plato y un pastel

Croquetas de patata y huevo.—En agua salada se cuecen patatas; después de la cocción se pasan por el tamiz y se añaden a esta pasta mantequilla y yemas de huevo; se divide la pasta en partes iguales para formar las croquetas, que se pasan por huevo y luego por harina de pan.

Se frien y se sirven espolvoreadas de sal.

Pastel suizo.—Mezclaremos 100 gramos de flor de harina y 50 de harina de almidón.

Trabajaremos durante un cuarto de hora 200 gramos de azúcar y cuatro huevos, añadiendo a cucharadas las harinas mezcladas.

Colocaremos esta pasta en una lata de pequeños bordes recubierta con papel de estraza y la pondremos a cocer en el horno a fuego moderado.

Desprenderemos luego la pasta del papel y la arrollaremos con otro papel de estraza que cubra el interior y al estar fría quitaremos el papel y rellenaremos con crema.

Espolvorearemos la superficie con azúcar molido.

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde...

...que hoy es «Día sin Postre».

...que esta tarde, a las tres y media, se trasladan las reliquias de San Saturio a su Ermita.

...que para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana, es día de San Evaristo; el miércoles, los santos Vicente y Sabina y el jueves, San Simón y San Judas.

...que debe prestar su cooperación a los actos que el 29 se celebrarán en honor de nuestros Caídos.

...que tiene un turno al que acudir en los talleres de nuestra Falange.

...que en la oficina de Intendencia Civil, puede recoger gratuitamente lana para confeccionar prendas de abrigo para los que luchan.

MERCADO DE LA CIUDAD

(Precios en pesetas y por kilo)

Arroz bueno, 2'40; arroz ordinario, 2'20; patatas, 3 pesetas arroba.

Productos transformados

Harina 1.ª, 0'75; azúcar ordinaria, 1'70; huevos, docena 3'25; aceite bueno, litro 2'50; aceite de 2.ª, litro 2'30; vino común, 1'30; id. fino, 1'50 litro; vinagre, 0'60 litro; aguardiente, 2 pesetas litro; café desde 12 a 15 pesetas kilogramo.

Carnes

Vaca 1.ª, 4; id. 2.ª, 3; ternera 1.ª, 6; id. 2.ª, con hueso, 2'25; carnero, 3'50; cordero, chuletas, 4'50; oveja, 3; cerdo magro, 5'50; tocino fresco, 4; manteca, 3'25.

Pescados

Bacalao, 2'50; congrio seco, 4; id. fresco, 2'50; merluza, 4'50; sardinas frescas, 1'40; id. saladas, 3.

Combustibles

Leña de roble, 0,80 (12 kgs.); carbón vegetal, (12 kgs.) 3; cisco (saco), 3; leña de pino (12 kgs.) 0,65.

Suscribos y propagad
LABOR
PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

ALMAZAN DE LUTO

(Camarada,
Alferez Ildefonso Martínez!
¡¡PRESENTE!!

Bajo el dolor y la sorpresa que embarga mi corazón, todavía no puedo creer en tu triste y gloriosa muerte cuando te sonreía la vida y el porvenir por tus pocos años. Me parece verte al frente de tus tiradores de Iñi, cuando hace días todos tus amigos tuvimos la dicha de estrechar tu mano después de cuatro largos años de ausencia por las tierras Africanas. Que días más felices pasamos a tu lado. Sabíamos, no por ti siempre sencillo y afable en el trato, tus excelentes cualidades, supimos que tenías a tus ordenes una compañía. Cuando otros compañeros tuyos y de tu misma graduación vinieron a darte las novedades. Vi con orgullo de amigo tus progresos en la carrera militar y nada hizo cambiar tu afable trato que al hablar de tus dotes obtenía como contestación alguna evasiva. Tu valor esta comprendido en la afirmación del comandante cuando me dijo: «desde que murió su capitán, como se lo que vale y lo que sabe por sus muchos años en tierras marroquis lo he puesto al mando de la Compañía seguro que ocupa el lugar que le corresponde.» Y por último añadió: «Orgulloso puede estar Almazán de tener hijos como el presente.»

¡Llor a Ildefonso Martínez!
Dios quiera que algún día tus restos descansen en este tu querido pueblo para los que queremos tener siquiera la dicha espiritual de arrodillarnos en tu última morada y ante ella elevar una plegaria pensando en tu eterna salvación que sabemos segura por tu valor y virtudes.

Ahora solo me resta un ruego seguro que no caerá en el vacío de todos los buenos Adnamantinos.

¿No había de tener un pequeño recuerdo, u. n. hijo de esta villa que con tantos méritos, valor, disciplina, saber, juventud y muerte gloriosa tuvo al frente de sus queridos tiradores de Iñi? ¿Por que nosotros siendo cosa nuestra, no perpetuamos su memoria sobre una placa que de el nombre a una de nuestras calles de nuestra querida villa? Es un deber que tenemos de cumplir, el cual brindo ante todo a nuestro Excmo. Ayuntamiento y después a todo el pueblo, adnamantino para en fecha próxima poder brindar este recuerdo a sus padres y hermanos en la seguridad de haber cumplido este merecido homenaje póstumo al nuevo héroe y mártir de la Patria.

Camarada.
Florentino SANTOLAYA

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»
Gral. Mola, 44
(Soportales)



VIDA PROVINCIAL

La justicia social de la Nueva España en los pueblos de vanguardia

Espíritu, sacrificio y valor de unas camaradas

Hay un pueblo en el límite de la provincia de Guadalajara, llamado Cantalojas, mísero y humilde en extremo, apartado de toda vida de sociedad, que por las muchas buenas cualidades que tanto el pueblo como sus habitantes tiene, merece ser nombrado y publicado a todos aires para ejemplo no solo de sus convencidos sino de pueblos de categoría ya superior. Voy a referirme hoy solo a la «Obra de Auxilio Social» y a la incansable labor de sus creadoras y servidoras, camaradas todas de la Falange que quieren y es su deseo corresponder a la labor tan penosa que sus hermanos allá en las trincheras realizan, en defensa de los más altos ideales de la Patria.

Es la jefe, camarada Anita de Antonio quien me invita a visitar los locales de «Auxilio Social» a lo que acepto gustosamente.

Un edificio pobre, de una sola planta, techado con pizarra—general en estos contornos—y tres habitaciones componen los locales de esta magnífica obra.

Paso al comedor admirablemente adornado en un verdadero ambiente infantil. En lugar preferente entre los retratos del Caudillo y de José Antonio y teniendo a sus pies enlazadas las banderas Nacional y Nacional sindicalista, un Crucifijo preside esta obra excelsa, honra de la Falange. En otro lugar aparecen los emblemas de «Auxilio Social» y el oficial de la F. E. T. y de las JONS.

En el mismo instante que nosotros entrábamos presenciábamos un hermoso espectáculo: unos quince niños y niñas elevaban sus corazones a Dios, dándole gracias por encontrarse en la Patria del Pan y de la Justicia, rogándole por nuestros mejores, que termine la guerra con la victoria de nuestros valientes soldados. Unos segundos de silencio religioso y a recibir la comida preparada y servida por nuestras camaradas que se deshacen en atenciones para los niños como verdaderas madres realizando así una labor espiritual de amor y sacrificio que es el sello característico de F. E. T.

Todos comen hermanados en la misma mesa el alimento que la Patria les da. Ningún niño, ni tampoco mayor puede quedar sin comer en la Nueva España, forjada con

Villaciervos

Con gran fé y entusiasmo, celebró en este pueblo la fiesta del Caudillo.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons costeó una misa que fué oficiada por el párroco de la localidad D. Laureano García y a la que asistieron las autoridades militares y civiles seguidas del pueblo en pleno y de su agregado Villaciervos.

El Jefe local de F. E. T. y de las JONS, camarada Laurentino Barrio, al terminar la fiesta religiosa, se dirigió al público para dar las gracias por su asistencia y por las muestras de adhesión al gran Caudillo reconquistador de España.

Durante la tarde, las camaradas de la sección femenina de F. E. T. hicieron una postulación en la que se recaudaron 92'65 pesetas.

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES
odontólogo

Gral. Mola, 2, 1.º Sección

sangre heroica y llena de espiritualidad cristiana. Recordemos las palabras de Franco: «Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan». Al final de la comida todos se ponen en pié; una joven reza un Padre nuestro que todos contestan dando gracias a Dios. Después todos con el brazo extendido entonan el himno de la Falange, que es el saludo y canto nacional. La sencillez y unión de la ceremonia emociona.

Unas manos femeninas de falangistas, mujeres abnegadas recogen y limpian la mesa. Las flechas y el yugo relucen sobre el blanco delantal. Me acerco y pregunto a una de ellas, detalles de la magnífica labor que realizan: «Todo nuestro trabajo—dice—es poco comparado con el de esos camaradas que por salvar a España luchan acechados continuamente por la Muerte y el Dolor».

Estas camaradas que sirven y cuidan de los pequeños han de ir seguidamente al campo a ocupar los puestos que dejaron sus hermanos que se incorporaron al Ejército. Se despiden de mí felicitándolas cordialmente por tan patriótica y justiciera labor.

No es esto solo—dice la Jefe—lo que tienen que atender y ocuparse. Tenemos que cuidar también a los enfermos y heridos del Hospital Militar que las necesidades de la guerra han obligado a establecer.

Salimos y con ello termino mi visita a esta simpática Institución; doy la enhorabuena a toda la Sección Femenina y renuevo mis agradecimientos a la Jefe.

Más tarde me entero que estas mismas camaradas juntamente con el resto del pueblo impidieron, ahora precisamente hace un año, saliendo con horcas, cuchillos y demás armas blancas, que los enemigos de Dios y de la civilización se apoderaran de él. No necesita comentarios.

Mujer de la retaguardia y más directamente a vosotras falangistas! Imitad a estas camaradas. Que vuestra labor sea fecunda y llena de fé, que la camisa azul y las flechas no sean un detalle que diga a los que a tu lado pasan tu ideología política sino un símbolo que llevado con verdadero espíritu eleve nuestra Patria a las cimas que soñó el ausente.

¡Arriba España!
Eustasio MARTIN LOPEZ.
Frente de Guadalajara.—Octubre de 1937.

Comarcal de Agreda

Camaradas de mi Comarca

Ser camarada azul y boina encarnada es el mayor orgullo de un español; es ser modelo de rectitud y sobriedad en todos los actos de la vida; es ser perfecto cristiano; es ser todo un caballero de España.

Es muy cómodo creer que por afiliarse y vestir camisa azul, o cubrirse con boina roja, se es ya un camarada. Mucho cuidado. Arma al brazo, en guardia sin relevo, nuestros mejores nos vigilan.

Nuestra misión exige, además, una continua superación. Con la mente puesta en Dios y siguiendo las rutas que marca el Caudillo, debemos procurar que al finalizar cada día podamos descansar orgullosos de nuestros actos; que cada amanecer sea motivo de nuevo orgullo. Lo demás: la pérdida del tiempo, la pacífica contemplación o el charlar de «tertulias cafeteras», es separarse de la gran misión del yugo y las flechas; es ser traidor a tanta sangre vertida y es ser menos español cada día y más enemigos de España.

Camisa azul y boina encarnada: Este camarada de Prensa y Propaganda, desde aquí te saluda. Y en nombre de esa camisa y esa boina te invoca y te pide: superación en esta gran Obra Nacional, en esta gran Obra de España, en este renacer de Hispanidad personificada en nuestro Caudillo Franco.

¡Falange! ¡Franco! Por nuestra Revolución Nacional-sindicalista.
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Llamamiento de unión

El pasado domingo, día 17 y en el local de la Milicia Cívica, hubo reunión de los camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y milicianos de A. Ciudadana. El nuevo jefe comarcal, camarada Perales, quiere presentarnos las personas nombradas para las jerarquías de esta Falange.

Empieza el acto con palabras previas del jefe de Milicias Unificadas.

El camarada jefe lee unas cuartillas. Sobrias, como el espíritu que las anima, nos piden colaboración estrecha y unida—cual indica nuestro emblema—para que la retaguardia responda a su misión de reconstrucción Nacional. Dice a los miembros de Acción Ciudadana unas palabras para que, como ordena Franco, vayan incorporándose a Falan-

BURGO DE OSMA

Denuncias

Por el Brigada Comandante del puesto de Burgo de Osma, D. Clemente Calvo del Barrio, fue sorprendido sobre las 15,30 horas del día de ayer en el punto titulado «Las serrezuela», término municipal de esta villa, el vecino de la misma Pedro de las Heras Gómez, de 56 años de edad, en el momento que con una escopeta, hacía un disparo a las palomas domésticas dentro de los mil metros de distancia de la población matando cinco de estas, las que le fueron ocupadas y entregadas al Hospital para los heridos y enfermos.

Así mismo ocupósele también la escopeta.

Sosa cáustica
Resina
Jaboncillo
Sulfato de cobre

Droguería MOLINA
ALMAZAN

ge Española Tradicionalista y de las Jons.

Este Delegado Comarcal de Prensa y Propaganda lee unas notas. Son aviso a los que pretenden entorpecer nuestra labor Nacional-sindicalista; a los murmuradores, que, faltos de valor para la lucha noble, bastardeando el espíritu del Movimiento, impiden el acercamiento de futuros camaradas. Por lo que representa nuestra misión el Caudillo aplastará a los enemigos de España. Engrosad—les dice—en nuestras filas, si nos queréis, o temednos, si nos odiáis. Escoged.

El camarada boina roja, Gonzalo Cacho, llama, de modo especial, a los camaradas que formaban la Comisión Tradicionalista. Y les pide no so'o obediencia ciega a nuestro Jefe Nacional; les pide más: afinar el espíritu para anticiparse a sus órdenes.

Camarada Cacho: Este acto de servicio a la Nueva España, a nuestra España, la Patria te lo anotará.

Lee el Secretario nuevo, camarada Angel Gómez Cacho, los nombramientos. Y después, para que los milicianos de Acción Ciudadana no ignoren lo que a ellos se refiere sobre integración, de la Milicia Nacional, da lectura a la circular núm. 8, comentándola para mayor claridad. Y para que nuestro Caudillo, a la vez que una vanguardia fuerte y disciplinada, tenga una retaguardia unida en apretado haz—les dice—es moralmente obligatorio formar en la gran Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Así terminó el primer acto del nuevo jefe Comarcal en Agreda.

Camarada CASAREJOS
Delegado de P. y P. en Agreda

LABOR

part. Correos n.º 1.

¡ESPAÑOLES LIBERADOS!

Vuestros libertadores, esos héroes, que vestidos con honroso uniforme, cubiertos sus pechos valerosos con la azul camisa y tocada su cabeza con la gloriosa boina roja, rompieron a costa de su sangre los cinturones fortificados que os tenían prisioneros, siguen su dura vida de combate para conservar la paz y salvaguardar vuestros hogares.

Muchos quedaron en los hospitales con sus miembros rotos, con sus carnes partidas por la metralla

Asistencia a Frentes y Hospitales es la encargada por nuestro glorioso Generalísimo Franco, de atender las necesidades de estos heroicos hijos de España y todos los españoles tenemos obligación de ayudar a esta buena obra, la de más importancia en los presentes momentos.

Por Dios, por la Patria y por Franco.



PAGINA DEL COMBATIENTE



La Patria es una unidad total, en que se integran todos los individuos y todas las clases; la Patria no puede estar en manos de la clase más fuerte ni del partido mejor organizado. La Patria es una síntesis trascendente, una síntesis indivisible, con fines propios que cumplir; nosotros lo que queremos es que, el movimiento de este día y el Estado que cree, sea el instrumento eficaz, autoritario, al servicio de una unidad indiscutible, de esa unidad permanente, de esa unidad irrevocable que se llama Patria.

TENEMOS UN ORGULLO INVENCIBLE DE SER ESPAÑOLES PORQUE QUEREMOS REVIVIR EL HEROISMO DE NUESTROS SOLDADOS Y LA CIENCIA DE NUESTROS MAESTROS, Y EL JUICIO DE NUESTROS SANTOS Y DE NUESTROS HEROES QUE LLENAN LA HISTORIA DEL MUNDO

Ensayos de relato

Por Martín Antonio

Madrid. Comienzos del Glorioso Movimiento; «Nuestra revolución» como ellos la llaman.

Restaurant de estudiantes. Restaurant modesto.

En una mesa, comen tres jóvenes, al parecer estudiantes. Bien trajeados. No llevan corbata. Se ve claramente que quieren «disimular». El resto del restaurant está lleno de milicianos que por todo protestan. Todo les parece mal. A cada momento enseñan sus armas y hablan de matar mucho «Facista».

Al poco rato se fijan en nosotros. (Yo era uno de los componentes de la mesa anteriormente citada) y empieza entre ellos un cuchicheo acompañado de miradas, todo ello muy poco tranquilizador.

Por fin uno se levanta, viene hacia nuestra mesa y dice apoyando las dos manos cruzadas sobre el fusil, en una muy castiza posición: «A ver, compañeros, la documentación».

Como ya nos habíamos persuadido de la inutilidad de la cédula, etc., sacamos cada uno de los dos primeros, unos papelitos con sellos y avales, todos ellos demostrativos de nuestro «afecto» y sinceridad republicanas. El tercero, en su calidad de extranjero exhibió la documentación necesaria.

Los compañeros de nuestro inquisidor fueron levantándose todos ellos hasta formar un nutrido corro, alrededor de nuestra mesa.

Después de darles innumerables vueltas en la mano, fué devolviéndolos, uno a uno. Se queda muy serio. Le miro, e hipócritamente, como sintiéndolo mucho, nos dice recobrando la antigua posición.

«Compañeros... esto no «tié» remedio. Esta «documentación» no sirve «pa ná». Esto hay que averiguarlo en nuestro sindicato.

Nos quedamos fríos. Pero compañero—dijimos todos—¿cómo que no vale? ¿No ves el sello de la Dirección General de Seguridad que somos «afectos» al régimen?

«Es que aquí ha habido un «chivatazo» compañeros. Aquí un compañero dice. Esos compañeros no son trigo limpio. Pues se les dá el paseo.

Y este documento de extranjero ¿no sirve para nada?

Si es un «facista» tanto se me dá que sea extranjero como que sea del Puente de Vallecas.

«Tanto extranjero, extranjero...»

Mira compañero—dirigiéndose a mí—la otra noche fuimos «yo» y otros compañeros a hacer un «servicio» a una pensión. Allí había uno que decía como éste—señalando a mi amigo—. El venga e enseñar papeles y yo venga a decir «no sé leer».

El, va y me dice. Pues si usted no sabe leer ¿ante quién demuestro yo mi personalidad?

No, ante nadie, no hace falta. Usted «tira p'alante» y ya está. El venga protestar y yo venga decirle: Usted tira «p'alante».

Fácil será darse cuenta de nuestro estado de ánimo. Yo por mi parte experimentaba unos extraños cambios térmicos un poco alarmantes. Pasaba de la sofocación al sudor frío que me hacía tritar. Mis amigos estaban terriblemente pálidos.

Como digno colofón a tan «hermoso» relato dice:

«Y cuando me lo llevaba «p'alante» en el coche le dije al «franchute»: Mire, amigo, yo se leer cuando me dá la gana. Aquí dice—extendió la palma de una mano mientras con la otra se golpeaba—esto y esto y esto—. Pero dá la casualidad de que yo no se leer y usted... tira «p'alante».

Ahora compañeros, vamos todos a nuestro sindicato. Allí estáis un momento hasta que se averigüe qué clase de «elementos» sois y luego ya quedáis en libertau».

Intentamos convencerlos con todos los argumentos que imaginarse puede. ¡Todo inútil!

Por fin, uno de mis amigos se acordó de que conocía a un destacado; miembro de la C. N. T. v

pidió hablar por teléfono, alegando que hablaría con quien podría demostrar nuestro «afecto» al régimen.

«Pero si es que no vas a conseguir nada compañero—le decía—.

Mi amigo fué por fin al teléfono y volvió mas pálido aún.

La persona que iba a ser nuestra salvación no estaba en casa. De todas maneras dado lo urgente del caso, había dejado recado con toda clase de detalles.

El extranjero llamó a la Embajada de su país. A pesar de todo ello, temiendo que la llegada de los telefonados, pudiera quitarles la diversión de darnos el paseo, nos hicieron subir al coche que tenían en la puerta.

Me convencí da que efectivamente «aquello no tenía remedio».

Subimos todos al coche y entre sonrisas y frases madrileñas comenzó a sonar el motor.

Me acordé en aquél momento de los seres más queridos. Ví a mi madre que lloraba, ví en fin a muchos seres amados y pensé con pena infinita que «aquello» se acababa. «Aquello» no tenía remedio.

Cuando en circunstancias tales, criminales por temperamento se empeñaban en ver nuestro cuerpo agujereado, lo conseguían.

Quedé en un estado semi-inconsciente con el cual de nada me apercibí.

Ya el motor debidamente calentado empezaba a hacer andar el coche, cuando oí voces de uno de mis amigos. Al mismo tiempo se paraba un segundo coche ante el nuestro y de él descendía un hombre joven que al vernos gritó: ¡Alto, compañeros!

Era nuestra salvación. Era paisano de uno de mis amigos y a no sé qué favores de familia correspondía salvándole la vida. Yo también salí beneficiado en lo mismo. Al poco rato cuando el coche de nuestros supuestos verdugos se había marchado y estábamos con nuestro salvador dándole explicación de lo ocurrido, llegó un coche de la Embajada de mi otro amigo, coche que indudablemente hubiera llegado tarde. Nosotros al igual que el extranjero del célebre relato, íbamos «o'alante».

Éramos unos de los componentes de las docenas de miles sacrificados en Madrid en aras de la cultura, el trabajo, el pan y otras absurdas consignas rojas bajo las cuales esconden las actividades sanguinarias de criminales natos, ladrones de oficio y delincuentes en fin de más o menos altos vuelos, para quienes hay un premio, una casilla, en cualquier nación civilizada, democrática o nó; un extenso párrafo en el Código Penal que es lo mismo que decir su biografía.

Martín ANTONIO

ENVIO

A tí novia buena, que con una oración en los labios, me esperas en Madrid. Que en Madrid esperas nuestra entrada. No olvidaré nunca el último beso con que me recomendabas una vez más... ¡Pásate! ¡Vete con ellos y lucha por España!

Ya estoy aquí novia buena. Estoy en España. Soy un hijo más a luchar por ella. Fui digno a tus ojos, no lo dudes. Desde este suelo liberado que hace poco piso, te envío mi saludo brazo en alto. Muy pronto en Madrid mismo, yo te haré entrega de mi laurel, mío, cosechado para España y perfumado con el hábito de tu último beso. Si el laurel va solo, no llores, dí solamente: ¡ARRIBA ESPAÑA!

En ese caso yo guardaré tu recuerdo haciendo guardia sobre los luceros.



El doctor empedernido y la esposa desesperada

La señora va a tratar de disuadir al marido para que, al fin, acuda a la mesa.

Plegaria del Escandón

Dedicado al joven Cándido Delgado que murió por Dios y por la Patria el 12 de Septiembre de 1936.

Cara al sol de la mañana, la mirada puesta en Dios, tus labios una plegaria repetías con fervor:

«Por tanta sangre inocente derramada con dolor, ¡Señor, salva a la Patria del enemigo traidor.»

Silencio intenso y profundo había en Puerto Escandón y aquella ardiente plegaria corría de voz en voz.

Expectación y silencio ante los rayos del sol que acariciaban tu pecho traspasado por amor a nuestra querida España y su santa Religión que hollaron y escarnecieron enemigos sin honor.

El silencio es sepulcral. pues el sol se oscureció y sobre el azul del cielo un lucero apareció.

En los oídos de todos una voz su eco dejó.

¿Quién es él, de dónde viene? dijo el lucero mayor.

—soy un joven que luchaba en Teruel... en Escandón.

—¿Eso que traes, qué es?

—Es la postrera oración que al í con mis compañeros rezamos en alta voz.

—¿Tu apellido?

—Es Delgado.

Delgado también soy yo.

—¿Tu nombre?

—Cándido.

—¿Y vos?

—Celestino, contestó.

y un abrazo y un beso se dieron presto los dos.

Padre e hijo, dos luceros con esa hermosa oración se pusieron en la guardia velando por nuestro honor.

Era el trece de Septiembre y volvió a lucir el sol, de mis ojos una lágrima con dolor se desprendió.

por aquel mejor amigo que la muerte lo llevó allá arriba, a los luceros a hacer la guardia de honor.

Es el trece de Septiembre, el lucero apareció, y la plegaria del Puerto corre ya de voz en voz:

«Por tanta sangre inocente derramada con dolor, ¡Señor!, salva a la Patria del enemigo traidor.»

Angel BRABO Falangista

Preciosa falangista

Fatigas de campaña, Tédios de parapetos, Guardias interminables Bajo el toldo del cielo, Ranchos todos iguales Aun de guisos diversos, Frios amaneceres Que congelais los huesos; Y también ilusiones Que llega's en silencio Y haceis de blanda pluma El recio, duro, lecho; Pero también amores Que haceis soñar despierto Y calentais el alma Con vuestro tibio aliento.

Práxedes cuantas veces En mis locos ensueños Te transporto con migo A estos campos guerreros, Y conmigo paseas Por sus rudos senderos, Tú con tus ojos claros Más puros que luceros Yo, callosas las manos De trazar parapetos, Y vivo una armonía De risas y requiebros, Anhelos y rubores, Miradas y silencios, Y cuando tú te marchas Como se van los sueños Preciosa falangista, Yo, que solo me quedo.

Fatigas de campaña, Tédios de parapetos, Guardias interminables Bajo el toldo del cielo, Y tu nombre rondando Mis pasos y mis sueños, Y tús ojos más claros Que las fuentes del Duero Dando luz a las noches De mis días guerreros

Preciosa Falangista Que vienes sin saberlo Hasta los canticales De estos «speros cerros, Con tus ojos azules, Tu azul vestido nuevo, Tus flechas y tu yugo Dormidos sobre el pecho, Quien pudiera pagarte El bien que estás haciendo.

M. Izaguirre

1.ª Centuria de F. E. T. de Soria, Frente de Guadalajara (Veguillas).

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Impresiones de un voluntario de nuestra F. E. T.

DOS ANECDOTAS

Crítica musical

Hablamos sobre trincheras. En concreto cosas absurdas. Unos cuantos nos gritan:

—Cantad vuestro himno.

Y allí van las notas de nuestro «Cara al sol.»

—¿Qué os ha parecido?—requerimos, No sabénqué decir. Se adivina que nuestro canto de amor y guerra, de esperanza y recuerdo para el caído, sin una frase de odio por el contrario, les ha llegado a impresionar.

—¿No decís nada...?

Por fin habla uno. Le ha encontrado ciertos reparos.

—Tu himno es bonito, la lástima es que sea burgués...

Un síntoma He aquí otro que también se ha pasado.

—¿Y cómo supusiste que pertenecíamos a los nacionales?

—Por el pueblo. Me dí cuenta enseguida que ni estaba ni había estado nunca en poder de los rojos...

—¿Porque no había batalla de lucha? —Porque había gallinas...

L. BERTIZ

Por la Patria, el Pan y la Justicia

Triunfo italo-germano en el Comité de No Intervención

Reflexiones sobre el oro de un hombre de la calle

Conviene que el hombre de la calle reflexione sobre el oro. En un mundo viejo, que le sorprende y atemoriza cuando no le atenaza en su vivir cotidiano, porque en él piensa cuando sueña en su comodidad, en su trabajo, en su modo propio de existir. El hombre de la calle, en éste aspecto, es el agricultor, el ingeniero, el empleado, el político, el hombre de letras: es decir, todos aquellos que no lo pueden acariciar en sus manos como objetos de dominio, sino al contrario se han sentido dolorosamente sojuzgados por él.

Este hombre de la calle, por mucho que sea su fervor patriótico, por mucho que crea en el resurgir potente de España tras la devastación de la guerra, siente allí, en lo hondo de su alma un resquemor que le inquieta. Los rojos nos han robado el oro del Banco, el oro nacional y lo han entregado a otros países. Ese oro respondía de nuestra moneda, y por consiguiente, de nuestra capacidad administrativa. Aunque ganemos la guerra, esta expropiación significa nuestra ruina durante varias generaciones. Difícilmente nos reharemos.

Yo también soy—felizmente—un hombre de la calle, en este asunto de las finanzas. Pero ésa inquietud por la ausencia del oro no existe para mí, como tampoco la sienten los de mi generación. El oro ha perdido para nosotros su valor mítico; hemos dejado de creer en él, quizás por alguna oscura determinación de nuestros sentimientos, pero nuestra actitud develadora ha encontrado ya a esta altura de la historia, claras, clarísimas razones que la sostienen.

Una vez es en Spengler donde encontramos formulada aquella tajante contraposición entre el mundo de los valores del dinero, que está pereciendo, en el mundo naciente de los valores de la sangre, que es herencia, que es tradición auténtica y germinal. Más próximo que el otro, no hay que dudar, al mundo de los valores del espíritu, que es el que buscamos. Es natural que a los hombres viejos les cueste, o les resulte casi imposible, entender este cambio de posición. Les ocurre como al biólogo, que aprendió la biología con el darwinismo y que no puede crear que el darwinismo ha retrasado en cincuenta años el progreso de la biología moderna.

Es ésta serie de los que nos aducen claras, clarísimas razones que sostienen el pedestal del mito del oro, está el excelente libro de Mo. Nair Wilson «La Monarquía y la fuerza del dinero», cuyo conocimiento en español debemos a José Ignacio Escobar. Es un maravilloso capítulo de la historia moderna, donde nos aparece el oro como la más espantosa esta política que se ha podido hacer a unos siglos de historia. El oro es una mercancía más, a la que ponen un precio sus poseedores, los grandes banqueros: su presencia o ausencia no supone un aumento o decremento directo a la auténtica riqueza nacional. Esta está constituida por sus productos, por su industria, sobre todo por el sudor y la sangre de sus habitantes y por la capacidad creadora de su espíritu.

Hay un dato que estremece al hombre de la calle: los bancos presionan—al menos en Inglaterra donde está escrito el libro—cantidades que son diez veces lo que realmente poseen, lo cual a su vez, se halla respaldado por una infima cantidad de oro: ¿se comprende la tramoya?

Napoleón fué vencido por el oro, como lo fué Robespierre. Aquello era una coyuntura histórica; porque ha habido otras épocas, en las que el dinero estaba relegado a su verdadero papel y no se había encaramado, en su soberbia satánica, a enseñorear al mundo. La próxima etapa de la historia se inicia en éste signo. Inglaterra ha abandonado el patrón oro: de su moneda no es el oro lo que responde. Alemania e Italia aumentan cotidianamente su poderío: tampoco tienen gran cantidad de oro.

Pero el ejemplo mejor lo tenemos en España. Prieto dijo al comienzo de la contienda: ganaremos rápidamente la guerra porque tenemos el oro. Y, el país, en una convulsión de inigualable grandeza histórica, se ha levantado para decirle: No, ganaremos nosotros, porque tenemos la sangre y el espíritu; porque cuando se trata de ser o no ser, triunfan siempre los que ponen los valores que pueden plantar cara a la muerte. Y ésos somos nosotros.

Juan PABLO MARCO
(Colaborador Nacional)

La tesis de los países amigos desplazó a la franco-inglesa

Tuvo una influencia decisiva el derrumbamiento del frente asturiano

Francia desoye a Rusia

París.—Un brusco cambio internacional se ha experimentado, coincidiendo con la gran victoria del Norte de las armas de Franco.

Se han ganado dos batallas: una, la de la tesis italo-alemana, que ha significado el triunfo de la paz, otra, la conquista de Asturias, que significa el triunfo de la guerra de España.

Francia empezó con amenazas. Le seguía Inglaterra, aunque con menos energía. Y cuando todo se consideraba fracasado y se cernían negras nubes en el panorama mundial, Italia expuso su serena visión del problema. Y al oír los formidables alegatos del conde Grandi, Inglaterra y Francia cambiaron de actitud.

Fuó adoptada la tesis italo-alemana y los periódicos franceses aplaudieron la táctica de la diplomacia fascista.

Salamanca y Valencia van a ser consultadas acerca del envío de una comisión internacional que justifique lo de los voluntarios.

Francia dejó de oír por los altavoces de Moscú y bajo estos auspicios disminuyó la tensión internacional y como golpe supremo los acusan el valor psicológico de la caída de Asturias.

Se consideran a las ciudades rojas como focos de tiranía que suspiran por la liberación. Se rindieron Bilbao, Santander y Gijón y, como dice un gran periódico francés: Las ciudades de los nacionales no se rinden. No se rinden los Alcázares de Toledo.

DIEGO MARCO DE PABLO
VETERINARIO
Estudios n.º 1 - 2.º dcha.
CLINICA
Concepciones (Antiguo Rastro)

CONTRA LA PAZ

Las campañas de la prensa socialdemócrata contra los Estados fuertes

La campaña comunista de noticias falsas.—Desde hace más de un año, la prensa socialcomunista del mundo entero, obedeciendo las órdenes soviéticas, intenta provocar graves complicaciones internacionales y lanzar el bloque «fascista» contra los Estados «democráticos». Para probar esta afirmación, basta recordar la campaña concertada de noticias falsas, que tiene por fin desconcertar a la opinión y de esta manera crear una psicosis de guerra, comenzada desde el principio de la guerra española:

Primera noticia falsa: el desembarco de tropas alemanas en Marruecos (septiembre de 1936).

En agosto y septiembre de 1936, Francia e Inglaterra, a fin de circunscribir los efectos de la guerra civil en España y evitar que degenerase en conflicto europeo, proponen la política llamada de no intervención.

Entonces, para torpedear ese plan de paz, la prensa socialista y comunista lanza la falsa noticia de un desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

Segunda maniobra: la piratería en el Mediterráneo (junio-agosto 1937).

La no intervención, aunque no se aplica rigurosamente, molesta de todas maneras terriblemente a los rojos de España. Estos experimentan una derrota tras otra. Entonces, para dividir a Europa en dos campos, los soviets deciden provocar incidentes en el Mediterráneo.

Una escuadrilla de aviones soviéticos bombardeó a los buques de guerra alemanas encargados de la vigilancia de las costas en España.

Desde entonces se multiplican las agresiones y los atentados por aviones y submarinos misteriosos también se multiplican.

Tercera tentativa de hundir la paz (septiembre de 1937) El torpedo soviético de Nyón.

Para poner fin a la piratería, Inglaterra, de acuerdo con Francia convoca una conferencia en Nyón. Italia es invitada con vistas a una aproximación entre las tres grandes potencias mediterráneas.

Entonces, antes de la conferencia de Nyón, los soviets dirigen un verdadero ultimatum a Italia para hacer fracasar la conferencia.

Cuarta noticia falsa: el plan ita-

lo franquista de invasión de Francia (fin de septiembre de 1937).

En Nyón, Inglaterra y Francia hacen adoptar sin embargo un plan de acción contra la piratería.

Una nueva tentativa de aproximación con Italia da por resultado la aceptación de Italia. Los expertos marítimos de las tres naciones van a reunirse en París.

Entonces, bruscamente, la prensa socialista y comunista lanza una nueva acusación contra Roma y pretende que existe un plan de invasión de Francia, plan establecido por el comandante nacionalista español Troncoso y el general italiano Mancini. (Como si los nacionalistas españoles no tuviesen sobradamente que hacer en su propio territorio!)

Quinta noticia falsa: el incidente del «Basilisk» (5 octubre 1937)

La prensa roja lanza el rumor de un ataque del destroyer inglés «Basilisk» por un submarino desconocido, calificado inmediatamente de «fascista». Precisa más todavía, declarando que un torpedo italiano, cuyas características son determinadas al centímetro (5,20 metros de longitud, 45 centímetros de diámetro, etc.), es hallado en el lugar del ataque. Ahora bien, el sábado 9 de octubre, el Almirantazgo británico declara oficialmente que el «Basilisk» no había sido atacado.

Así, cada vez que Francia e Inglaterra se han esforzado por fomentar una inteligencia internacional, mediante un acuerdo entre las grandes potencias, los socialistas y comunistas se han cruzado en el camino, creando incidentes y falsas noticias susceptibles de provocar graves complicaciones internacionales.

Su voluntad de guerra es manifiesta.

Mecanógrafos

Se precisan cuatro mecanógrafos capacitados en trabajos para oficina. Presentarse en Falange Española Tradicionalista, Soria

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Un minero francés entre los rusos

Un testimonio elocuente

El ciudadano Kleber Leghy, secretario general del Sindicato socialista de los mineros y de Pas-de-Calais, en Francia, acaba de publicar un libro titulado: «Un mineur français chez les Russes», obra en la cual da sus impresiones sobre un viaje que realizó en la U. R. S. S. Leghy no se ha dedicado a hacer la crítica del régimen ni a discutir a los hombres que lo rigen. Se ha limitado a interrogar lo real.

El libro de Leghy aporta hechos, testimonios dolorosos. Ha visto a los que, en la obra común, comían pan negro y bebían agua. He visto de igual manera a los que banquetaban en la mesa de los ricos, abundantemente provista de succulentos manjares y de bebidas fuertes. He visto las desigualdades chocantes, humillantes, inmorales que indignan a quien aspira a la sociedad sin clases y sin privilegios.

Mujeres en el fondo de las minas, como en los tiempos de «Germinal», cargando y empujando vagones, salarios escandalosamente desiguales, la miseria para la gran masa y placeres para los directores.

Los hechos son relatados sobriamente y se apoyan en cifras y datos claros.

DESCUBRIMIENTO DE UN VASTO COMLOT COMUNISTA

Se pensaba repetir el golpe de 1935

La reciente disposición del Gobierno brasileño declarando el estado de guerra en todo el país, ha levantado una gran polvareda entre los elementos y la prensa de izquierda, tanto del propio Brasil como de los países vecinos. Según ellos, ese decreto se ha promulgado con vistas a favorecer la propaganda de determinada candidatura para las elecciones presidenciales que van a celebrarse el próximo enero. Sin embargo, según informaciones de toda garantía, la medida ha sido tomada a raíz del descubrimiento de un vasto complot comunista que, con instrucciones directas del Komintern, iba a repetir el intento revolucionario de noviembre del 35, que terminó con la detención de los cabecillas Pretes y Berger. Solo que ahora, según frase que puede leerse en uno de los documentos encontrados, «teniendo en cuenta aquella experiencia, se iba a rectificar errores».

Las líneas generales del plan revolucionario eran: huelgas parciales con pretensiones inadmisibles, conducentes a la huelga general. Mientras tanto, propaganda intensiva en los cuarteles. En el momento oportuno provocar la sublevación de las

masas que colaborarían con los soldados y suboficiales a la imposición armada, previa eliminación de los oficiales cada uno de los cuales habrían de estar vigilados de antemano por un hombre de confianza.

Provocar simultáneamente incendios en las principales ciudades, cuya extinción retuviese a aquellos elementos de los que se pudiese valer el Gobierno para sofocar la sublevación. Hacer prisioneros al Presidente de la República, al Tribunal Supremo de Justicia, y a los ministros, todos los cuales quedarían en rehenes.

El movimiento debía disfrazarse con el carácter de «antiintegralista» (el integralismo es considerado en Brasil como fascismo), disimulando con su apariencia «democrática» o antiautoritaria, su verdadero designio comunista. Solo que el descubrimiento del complot ha servido para reforzar la situación de las rechas nacionales y aumentar las probabilidades de elevar a la presidencia a Plinio Salgado, candidato de tendencia integralista.

LABOR: Caballeros 27

Granja Torroba

VINUESA

Venta permanente de novillos y sementales de pura raza suiza Schwyz, moruecos de cruce Lincoln y pollas y pollos Rho de Island y Plymouth Rock.

PIDA PRECIOS

VISITENLA

Bela Kun, censurado por Moscú

Un artículo en el órgano del Komintern

El órgano del Komintern, «L. Internationale Communiste» consagra un artículo a las tareas del partido comunista húngaro, partido ilegal cuyas actividades son, naturalmente, secretas. El artículo preconiza la creación de un «frente popular» y fomenta una «reforma de Hungría sobre una base democrática», lo que constituiría una etapa en la comunización del país. En el artículo se dice: «A consecuencia de la actitud sectaria del antiguo comité central del partido comunista de Hungría (que era dirigido por Bela Kun) las organizaciones del Partido se han visto en peligro de quedar aisladas de las masas y reducidas a un mezzquino aparato conspirativo». El antiguo comité central no ha comprendido, prosigue el autor, la situación concreta y ha puesto obstáculos a la lucha por la realización de un frente antifascista, para una Hungría democrática. «Una de las características de la estupidez política del antiguo Comité central, así se dice más lejos, es que ha sobreestimado la importancia del movimiento de las masas contra la guerra y el fascismo, para la defensa de los derechos y libertades democráticos».

7,50 pesetas
 4 »
 2 »
 extranjero: año 15 »

Pr 20
 adelantado

Se constituye en Soria la Junta provincial de precios

Su misión: fijar los precios y perseguir toda transgresión a esta orden

La colaboración ciudadana es elemento indispensable

Se pone en conocimiento del público que cumpliendo la Orden de la Superioridad fecha 15 de octubre Boletín número 360, se ha constituido una Junta Provincial de Precios cuyas finalidades son en primer lugar fijar los precios de todos los artículos, impidiendo toda elevación injustificada y en segundo término perseguir con toda energía cualquier transgresión de esta orden.

Los precios se fijarán por la Junta Provincial y se pondrán en conocimiento del público a medida que vayan siendo aprobados por la Comisión de Industria Comercio y Abastos de la Junta Técnica de Burgos.

Una vez aprobados los nuevos precios y dados a conocer al público deberán ser expuestos en todos los establecimientos en lugar bien visible y no podrán ser por ningún concepto alterados sin incurrir en severas sanciones.

Para hacer verdaderamente eficaz la actuación de la Junta Provincial de precios se constituye una Oficina especial de reclamaciones que funcionará permanentemente en las horas reglamentarias de oficina, a partir del lunes 25 del corriente en los locales del Servicio Agronómico, calle Caballeros, núm. 19, en donde estará de servicio un Vocal de la Junta que sustanciará y tramitará gratuita y rápidamente cuantas denuncias se presenten.

La Junta Provincial de Precios espera de la colaboración ciudadana la preste la máxima asistencia para que su labor resulte digna de los modos que debe imperar en el nuevo Estado que inspira nuestro Glorioso Ejército.

Soria 22 de octubre de 1937.—El Año Triunfal, El Gobernador-Prezente.

Junta Provincial de precios

Antecedentes de la Junta Provincial de precios, creada por orden de la Junta Técnica del Estado, fecha 13 de Octubre de 1937.

Vocales: Excmo. Sr. Gobernador civil; don Ramón Vera Gil, en representación del Gobierno Militar; Delegado del Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, don Fermín Jiménez Benito, Ingeniero Jefe del Catastro de Rústica; Delegado de la Cámara de Comercio e Industria de Soria, don Daniel Martínez Lumbreras; Delegado de la Junta de Importación y Exportación de la provincia, don Juan Marco; Delegado de la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S., don Luis Navas Migueloa; Secretario Delegado de la Junta Provincial de Abastos don Angel Cruz, Ingeniero-Jefe Sección Agronómica constituida el 22 de Octubre de 1937.

Crónica del frente de Asturias

(Viene de la página primera)

los jefes, dirigentes, responsables y prohombres marxistas ajenos en todo tiempo a la profesión marcial. Los que no habían vestido definitivamente un uniforme y habían dejado el juramento solemne en el paño sagrado de una bandera tan criticada por milenarios sacrificios y heroicidades. Esos huyeron de Gijón y Avilés como antes lo hicieron en Vizcaya, Málaga y Santander y como huirán todos los demás cabecillas rojos desde Prieto hasta el último presidente de comité de barrio. Gran lección para los militares por derecho propio que conviven y actúan en el campo marxista al frente de las hordas rojas. Gran lección. Todos ellos, yo quiero concederles ese honor, más pronto o más tarde tendrán que imitar a los que se entregaron en Asturias. Llegada la hora del «salvese el que pueda», el recuerdo de su honroso pasado les sujetará en su puesto y sufrirán los efectos de su infame culpa y mientras tanto los que les engañaron y esclavizaron a su causa aun les insultan, les procesan, les encarcelan, les llenan de lodo, señalándolos como culpables de derrotas que solo fueron posibles por la innata cobardía de sus masas y por la bárbara y absurda teoría marxista sobre la disciplina y jerarquía de la innata moral del Ejército que ellos odian.

Aunque hubieran ganado la guerra esos militares que ocupan mandos rojos no gozarían de mejor suerte porque llegada la victoria roja lo primero que los marxistas harían sería destruir el Ejército vencedor por si acaso. Mal negocio moral y material de tantos y tantos Mijajas y Asensio, Ritoñé, Martínez, Montes, Rubio y Sandino, como aun viven y actúan en el campo de la España marxista. Materialmente todo lo tienen perdido; hasta la vida. Moralmente han perdido para siempre lo que más estima tiene un militar de corazón: el honor y la propia estimación de su compañero.

Para algunos quizás la lección de Asturias quizás pueda llegar a tiempo. Si no la entienden si no la quieren aceptar peor para ellos. No es decidirles el decirles que habrán perdido por perderlo todo hasta el último atisbo de la grandeza moral innata del Ejército español.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Servicio de Información de Investigación Provincial

Expulsiones

Individuos afiliados a F. E. T. y de las J. O. N. S. que por su actuación antes y después del Movimiento han sido expulsados de la Organización.

- Rafael Vázquez Longares.
- Virgilio Peralta Martínez.
- Isaías Romero Rodrigo.
- Luis Ripoll Proper.
- Juan Hernando Sanz.
- Julián Marco Hernández.
- Julián Torés García.
- Julio Ruiz Aragón.

El Jefe provincial

El pueblo de Soria exterioriza grandes demostraciones de júbilo por la conquista de Asturias

Una gran manifestación recorrió nuestras calles hasta la División

UN DISCURSO DEL GENERAL MARZO

Una vez más el pueblo de Soria exterioriza su júbilo y entusiasmo por la gloriosa jornada que en los pasados días llevó a cabo nuestro invencible Ejército Nacional reconquistando Asturias al apoderarse de la importante ciudad de Gijón.

A las nueve y media de la noche, se organizó una imponente manifestación que, presidida por las Autoridades municipales y por los Jefes de F. E. T. y de las J. O. N. S., salió de la Plaza del Generalísimo Franco para dirigirse por la calle del General Mola, a la División en uno de cuyos salones, el Excmo. Sr. General don Ricardo Marzo, recibió a las autoridades militares y civiles de Soria entre los que figuraban los señores: Gobernador Militar don Mariano Rivera; Gobernador Civil don Ramón Enrique Casado; Alcalde de la Ciudad don Carmelo Monzón; Presidente de la Diputación don Rafael García de Diego y el Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. camarada Urbano Faci.

El General Marzo, desde el balcón

central de la División pronunció un discurso ante la multitud que se expansionaba con vítores a España, al Ejército y a Franco. Dice que acabamos de pasar una esponja empapada en sangre sobre la dominación marxista en el Norte de España, en esa hermosa tierra impregnada del inútil sacrificio de unos pobres hermanos engañados.

Vosotros sorianos — añade — que desconocéis los horrores de la guerra, estáis más que nadie obligados a cooperar por la unidad española desterrando de una vez en esta noble tierra las diferencias seculares que degradan y que ha sostenido un caciquismo incivil.

Luego invita a todos a que sacrifiquen por la Patria más de lo que hasta la fecha han sacrificado y termina anunciando que transmitirá el entusiasmo de todos a invicto caudillo Generalísimo Franco.

Vivas a España, al Generalísimo y al pueblo soriano, cierran su discurso que es recogido por la multitud con estruendosa ovación.

Nota del Gobierno Civil

Sanciones por infracción del Reglamento de Epizootias

El Excmo. Sr. Gobernador civil ha impuesto la multa de setecientas cincuenta pesetas al vecino de Barcones don Nazario de la Iglesia por infracción al Reglamento de Epizootias ocultando 'a epizootia' de viruela de su ganado y quebrantando la zona de aislamiento del mismo, así como al señor alcalde del mismo punto la multa de cincuenta pesetas por no dar cuenta de dicha enfermedad a su debido tiempo al Sr. Inspector municipal veterinario.

Por blasfemar

A los vecinos de Barcones, Gregorio Botija Nicolás, Demetrio Llorente Catalán, José Botija Acero, Primo Botija Iglesia, Pedro Romanillos y Pablo Romanillos, cincuenta pesetas a cada uno.

A los vecinos de Tardelcuende Francisco Hernández Cajo y Fausto Hernández Marina, cincuenta pesetas a cada uno.

Lotería Patriótica Sevillana

PATRIOTICOS FINES GRANDES PREMIOS

Apresúrese a adquirir billetes para el

SORTEO DE NAVIDAD en la Administración de Soria

Hagamos que entre nosotros la convivencia humana sea una realidad consoladora. Nuestra hermandad lo exige

Organizaciones Juveniles

Cadetes

Se advierte a todos los cadetes que desde el día 25 hasta el 28 inclusive se procederá a la organización de escuadras y al nombramiento provisional de los Jefes de las mismas.

Para ello se ordena a todos se presenten a las siete de la tarde de los días citados para enterarles de asuntos de interés.

El Jefe provincial de O. J. Arriba España!

De jueves a lunes

Día 23

EJERCITO DEL NORTE

Nuestras fuerzas van situándose en sitios de acción ya determinados y destacan columnas móviles que recorren todos los caminos, asegurando la limpieza de la totalidad de Asturias, que mañana deberá quedar completamente recorrida. El número de prisioneros y presentados es elevadísimo, ascendiendo los del día de hoy a unos quince mil. También es muy grande la cantidad de armamento y material, que se va recogiendo y clasificando entre el que se encuentra hoy por una parte 12 aviones de caza, un depósito de bombas de aviación, 11 camiones, de los cuales 8 estaban cargados de bombas, 12 piezas de artillería y un tren cargado de material, armas y efectos y en otros sectores se han cogido 16 toneladas de tela kaki, 900 toneladas de harina, 100 de azúcar, 2 piezas de artillería de 15,24, otras dos del 101, dos antiaéreos de 57 y otros siete de 75,6 tanques y varios depósitos de municiones. A las 17 horas ha salido de León el primer tren con destino a Gijón, que llegará probablemente a media noche pues son de escasa consideración los desperfectos de la línea férrea.

EJERCITO DEL CENTRO

Tirotes y cañoneos en los frentes de Madrid y Aragón y sin novedad en los demás.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tirotes en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer se bombardeó el puerto de Tarragona, derribando nuestros aviones de bombardeo a un caza enemigo tipo «Boeing» y averiando seriamente a otro. También fueron bombardeados tres buques rojos en San Feliú, uno de los cuales embarrancó y fué abandonado por su tripulación.

El Estado es totalitario para servir al fin total del hombre: su salvación eterna. El Estado es totalitario para servir a la unidad católica de los hombres: el Imperio.

La liberación de Gijón

(Viene de la página tercera)

La noticia en París

París.— Las emisoras españolas dieron cuenta en la mañana del jueves de la toma de Gijón por las tropas españolas.

El entusiasmo en los medios derechistas fué enorme.

Llegan los primeros destacamentos

Gijón.— Los tropas nacionales que entraron la tarde del jueves a las 15,15 no eran más que los primeros destacamentos. Desde luego, el recibimiento fué grandioso.

La tranquilidad es total y hacen vigilancia en calle los mártires que han permanecido en las cárceles durante muchos meses. Todo un mundo esperaba con ansiedad el momento de la llegada total de las columnas que van victoriosamente actuando para la reconquista de Asturias.

A las 17,30 de la tarde, hora roja, podemos decir que el cerco había desaparecido por completo en esta capital. Se han capturado un número de armas y municiones incalculable. Con ello ha desaparecido por completo la amenaza de los bombardeos que antes hacía con frecuencia la artillería enemiga, a la vez que se da por descontada la eliminación total del frente asturiano por los magníficos acontecimientos de estos días.

Entrada de las primeras tropas

Valladolid.— La emisora E. D. U. de Gijón, comunicaba que las tropas que hicieron su entrada triunfal en la población eran las que constituían la primera línea de vanguardia nacional, cuyo recibimiento fué apoteósico, como hemos dicho anteriormente. El desfile de estas primeras fuerzas nacionales llegadas a Gijón fué acogido en un estado de locura nacional, que se iba desbordando a medida que las fuerzas recorrían las calles gijonesas.

El desfile duró largo rato, pues la emisora que nos iba dando pormenores nos comunicaba a las 3,15 este grandioso espectáculo, el que continuaba a las cuatro.

El día de cazar para los heridos

El pasado domingo 17, día señalado para que los cazadores de Soria y su partido, que así lo desearan diesen una prueba de cariño hacia los heridos de guerra entregando la caza cobrada, para obsequiarlos, fueron recogidas en los fiateros de consumos de la Capital 285 piezas.

También los buenos pescadores entregaron doce kilos y medio de pesca.

Todo ello fué repartido entre los hospitales y asociaciones benéficas.

La Sociedad de cazadores y pescadores de Soria y su provincia dá las gracias más expresivas a todos y les traslada las que ha recibido para ellos, en nombre de los heridos.

El día de cazar para los heridos de los partidos de Almazán, Burgo de Osma, Agreda y Medinaceli, se celebrará el día 31 del actual, enviando las piezas que cobren los cazadores de los dos primeros, a los Alcaldes de Almazán y Burgo de Osma, respectivamente. Los del partido de Agreda, al Sr. Alcalde de esta Villa ó directamente a Soria y los del partido de Medinaceli, enviarán la caza al Sr. Alcalde de Sigüenza.

Con objeto de publicar en la prensa los nombres de los cazadores que han contribuido a tan caritativa obra, se ruega a todos ellos hagan constar su nombre al entregar la caza.

Por la Sociedad de Cazadores y Pescadores de Soria y su provincia. — El Presidente.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.
 Capital desembolsado 51.355.500.
 RESERVAS 70.592.954'34

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

SORIA - AGREDA - BURGO DE OSMA Y SIGÜENZA (Guadalajara)

Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de 1.º orden

CAJA DE AHORROS

ENCHEQUES PARA EL AHORRO A DOMICILIO